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Д Е Л О В О Й  
* Н А С Т Р О Й

в комллексе ведут осен
ние работы на полях меха
низаторы Громышевското 
отделения колхоза имени 
Ленина Зырянского района. 
Деловой настрой среди ком
байнеров и трактористов. Тон 
в соревновании на косовице 
и обмолоте хлебов задает 
А. Г. Завгороднев. С начала 
страды он отгрузил из бун
кера своего комбайна 4.000 
центнеров зерна. 3.600 
центнеров намолотил В. А. 
Головин.

На взмете зяби впереди 
молодой механизатор комсо
молец Виктор Тимофеев. На 
своем К-700 он ежедневно 
выполняет сменное задание 
на 120 процентов и имеет на- 
счету 340 гектаров пахоты. 
Отлично трудится и опытный 
меаеавизатор А. С. Платонов.

Г. ГОВОРОВ,

О т л и ч и л и с ь  Г у б и н ы
Когда в Томасом совхозе- 

техникуме вновь прибывшему 
рассказывают а Губинском от
делении, непременно добавят: 
еТам половина сельчан — Гу
бины*. А на доске показателей 
совхоза эта фамилия в первых 
строчках. Хлеборобы хозяйст
ва закончили уборку зерновых. 
В соревновании комбайнеров 
первенствовал Николай Ми
хайлович Губин, намолотивший 
3.690 центнеров зерна. Алек
сандр Константинович Губин 
за время жатвы выгрузил из 
бункера своего комбайна 2.520 
центнеров. На семьдесят цент

неров зерна меньше у Алек
сандра Ефимовича Губина.

На площади 1.820 гектаров 
в совхозе-техникуме работало 
два комбайновых отряда. Ме
ханизаторы до конца держали 
курс на раздельную уборку. 
Хорошо потрудился на жатке 
Н. А. Симонов.

В хозяйстве вспахано 840 
гектаров зяби, среди которых 
137 были заняты многолетними 
травами. По полторы нормы 
ежедневно выполняет на трак
торе К-700 А. М. Митаев. 150 
гектаров пахоты на счету А. А. 
Масалова, работающего на гу
сеничном тракторе.

Л. ИВАНОВ.

Засыпка семян

П Л Ю С СТРАХОВОЙ Ф ОНД
Хлеборюбы нашего хозяй

ства уже засыпали 807 тонн 
семян зерновых культур. 
Имеем 500 тонн переходяще
го фонда озимой ржи. Подго
товили и засьтали на хране
ние 100 тонн овса сорта 
«юбилейный» всхожестью 
90 процентов и отвечающего 
требованиям посевного стан
дарта по чистоте.

Сейчас ведем подработку 
шпеницы. Хорошо организо
вали работу эернокомплек- 
сов сушильщики Третьети-

гинского отделения В. Г. 
Перевозчиков, П. И. Семаков 
и И. П. Ардашев из Нижней 
Тиги.

Мы намерены в кратчай
ший срок обеспечить себя 
собственными семенами в 
полной потребности на весь 
яровой клин и засыпать еще 
100 тонн страхового фонда.

Г. КИСЕЛЕВ, 
агроном-семеновод сов
хоза «Усть-Бакчарский» 

Чаинского района.

•  В планах народных контролеров —  ме
ры по повышению эффективности произ
водства и качества продукции (см. стр. 2).

•  Что мешает внедрению метода Н. Л. 
Злобина! Об этом рассказывает сегодня 
на 1-й странице рабочий СУ-4 треста 
Томскпромстрой А. Березовский.

в П О Л Е  и Н А  Ф Е Р М Е
Механизированный отряд 

Героя Социалистического 
Труда И. Д. Пахомова из 
совхоза «Еловский» Кожев- 
никовского района завер
шил жатву хлебов.

Земледельцы получили по 
13—16 центнеров зерна с 
гектара и по ' 423 центнера 
зеленой массы кукурузы.

Главное, что отличает от
ряд знатного хлебороба, — 
высокая ответственность, 
эффективность и качество 
работы каждого. Комбайнер 
В. Носков на косовице вы

полнял по две нормы. Не 
отставали от него механиза
торы Г. Пирогов, М. Поздеев, 
И. Бауман. На уборке ку
курузы с.менное задание на 
170—180 процентов выпол
няли И. Равинский и 
В. Корнеев.

Сейчас у отряда заботы 
уже о будущем урожае. 
Механизаторы пашут зябь, 
вносят в почву минеральные 
удобрения, приступили к ре
монту техники, помогают 
животноводам.

В. ШЛЫКОВ, 
наш. соб. корр.

ХРОНИКА С О Р Е В Н О В А Н И Я

ДОСАДНЫЕ ПРОСЧЕТЫ
В начале года коллектив нашей фермы принял повы

шенные социалистические обязательства. В них мы на- 
мепили довести поголовье свиней до 5.600 голов, полу
чить 8.000 поросят и 500 граммов среднесуточного при
веса каждого животного, продать государству 3.900 цент
неров свинины. Анализ работы за восемь месяцев пока
зал, что отдельные пункты наших годовых обязательств 
уже вьшолнеяы и перевыполнены. Имеем 7.195 голов 
свиней, получили по 529 граммов среднесуточного при
веса.

Однако есть определенные трудности в выполнении 
графика сдачи животных на мясоком^нат. Они сле^  
ствие досадных просчетов в организации труда. В 
группе откорма работают супруги Проневичи и их сын 
Василий. На протяжении восьми месяцев семейное зве
но удерживает первенство в соревновании. Сейчас в 
группе 800 животных. Еще месяц назад планировали мы 
снять их с откорма, но отказала механизация. Как 
следствие, не готовятся корма. Поэтому в августе полу
чили очень низкие привесы, теперь вынуждены передер
живать свиней на откорме и терпим большие убытки.

Такая же картина и в помещении, где содержится 
1.800 поросят-отъемышей. Здесь трудятся наши ордено
носцы супруги Ульрихи. Условия тяжелые. Два года на
зад построили этот добротный свинарник, но о механи
зации забыли. Приходится животноводам разносить 
корм в мешках. Пора бы подумать правлению колхоза 
и о создании нормальных бытовых условий на ферме. 
Нужны душевые комнаты.

Сейчас нас волнует, чем кормить молодняк. Для су
хой подкормки поросят нужен специальный комбикорм, 
а мы кладем в кормушки то, что есть. Корма же посту
пают недоброкачественные. Большое__ беспокойство вызы
вает и размещение поголовья свиней на зимний период. 
Помещения есть, но они не ремонтируются.

Конечно, обязательство нынче мы выполним, но ведь 
речь идет о будущем, когда нужно значительно уве
личивать производство и прода)ку мяса государству.

Л. ЗУЕВА,
заведующая свинофермой Семеновского отделения 

колхоза «Сибиряк» Зырянского района.

Р У Б Е Ж И  С Е В Е Р Я Н
Обсуждая речь Л. И. Брежнева на совещании пар

тийно-хозяйственного актива Казахстана, наши живот
новоды по примеру кубанцев изыскивают возможности 
дальнейшего увеличения производства сельскохозяйст
венной продукции и продажи ее государству. Вот наши 
обязательства до конца года.

Неплохая обеспеченность кормами (9 тонн сена^ и се
нажа, 10 тонн силоса, тонна витаминной травяной муки 
на KopojBy), умелое их использование, полная готовность 
скотопомещений, применение передового опыта позво
лят коллективу довести среднесуточные привесы на ин
тенсивном откорме до конца года до 1.000 граммов от 
каждого бычка, добиться, чтобы каждое животное перед 
сдачей весило не менее 400 килограммов. В 1976 го
ду продадим государству 328 тонн мяса — на 20 тоня 
больше, чем предусмотрено планом, и на 48 тонн больше, 
чем в прошлом году. Молока будет реализовано сверх 
годового плана 345 тонн, а по сравнению с 1975 годом — 
на 70 процентов больше.

А. ИВАНОВ, В. ЧЕРЕДНИЧЕНКО, Н. КРАВЧЕНКО,
скотники совхоза «Северный» Чаинского района,

П. КОВГАН, телятница.

«СОЮЗ-2 2 »;  
ТРЕТИЙ ДЕНЬ 
ПОЛЕТА
ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ 

ПОЛЕТОМ, 17 сентября. 
(ТАСС). В ходе третьего 
дня работы на борту ко
рабля «Союз-22» космо
навты Валерий Быков
ский и Владимир Аксе
нов продолжили экспе
рименты по фотографи
рованию земной поверх
ности с помощью много
зональной фотоаппара
туры. Экипаж выполнял 
съемку над районами 
Сибири, Байкало-Амур
ской магистрали, побере
жья Охотского моря.

В ходе выполнения на
учной программы был 
проведен эксперимент 
по исследованию .явления 
световых эффектов, вы
зываемых частицами 
космических лучей в 
светочувст в и т е л ь н ы х  
клетках глаза.

Для изучения измене
ния в ходе полета Соста
ва атмосферы корабля 
была взята первая про
ба воздуха.

Вчера во второй поло
вине дня космонавты 
проводили фотосъемку 
.северо-западных рйоноЕ 
территории Советского 
Союза. Выполнен также 
эксперимент по фотогра
фированию горизонта 
Земли с целью изучения 
оптических характери
стик атмосферы.

По данным телеметри
ческой информации и 
докладам экипажа, на 
борту корабля все нор
мально. Полет продол
жается.

В ЖЕЛЕЗОБЕТОННУЮ 
О Д Е Ж Д У
«одевается» магистральная 
лесовозная дорога из по
селка Степановка Верхне- 
кетского района в лесосеки.

Дорога эта строится пе
редвижной механизирован
ной колонной треста Том- 
лесстрой по плану разви
тия нового Полуденовского 
леспромхоза. Из общего 
протяжения в 35 километ
ров строителям надо ук
рыть бетоном оставшиеся 
полтора. Последняя па;ьтия 
железобетонных плит от
гружается сейчас в адрес 
Полуденовской ПМК из Том
ска.

Э. ВИТИН.

С т р а д а  а в т о т р а н с п о р т н и к о в  •

к о ш  ПРОЧНЫЕ ТЫЛЫ
Недалеко о т  Богословии 

~  ц ентральной усадьбы 
колхоза им. X X II партсъез- 
да  З ы рянского района на 
лесной опуш ке р а ск и н ул
ся палаточны й ла ге р ь ре
м онтников томской авто
колонны  № 1235. Здесь ж и
в у т и тр у д я тс к  слесари, 
обслуж иваю щ ие машины 
уборочной колонны . Ни на 
м и н у ту  не прерывается 
трудовой ритм  передвиж 
ной мастерской. Даже по 
ночам блы ш ны  удары  мо
ло та  по наковальне, изда
лека видны  всполохи элек
тросварки. На площ адку, 
за ли тую  огнем прож екто
ров, одна за др уго й  подхо
д я т  машины... О том, как 
тр у д я тс я  рем онтники, рас
сказы вает электросварщ ик 
Геннадий М ихайлович Н и 
китин.

О работе автослесарей су
дят просто: если все маши
ны на линии, если они не 
простаивают долго в ремон
те, значит, все хорошо, пре
тензий к нам нет.

У  транспортников есп| та
кой важный показатель — 
коэффициент использования 
автомобильного парка. Чем 
выше этот показатель, тем

больше машин в работе,
тем больше отдача. В нашей 
колонне сейчас этот коэф
фициент приближается к 
единице. Почти все маши
ны на линии, простоев 
практически нет. Это позво
ляет коллективу работать 
РИТМР1ЧНО, намного перевы
полнять дневные задания — 
в 2—3, а то и в 4 раза. И 
всем нам очень приятно, 
что наша уборочная колон
на не первый раз выходит 
победителем областного со
ревнования, по итогам 
первой декады сентября 
вновь завоевала переходя
щее Красное знамя. Успех 
этот по праву с водителями 
делим и мы.

За счет чего добиваемся 
высокой готовности автомо
бильного парка? Прежде 
всего благодаря ответствен
ности за .порзгченное дело. 
Ведь мы хорошо понимаем, 
что успешное проведение 
уборки во многом зависит 
и от нашей работы. К вы
езду тщательно готовились, 
взяли с собой оборудование, 
инструмент, запасные ча
сти. У  нас есть сварочный, 
автогенный, вулканизаци
онный аппараты, аппарат

Страда второго хлеба

итоги ДЕСЯТИ ДНЕЙ
Позади десять дней стра

ды на картофельных полях. 
За это время в Томске за
готовлено 8.700 тонн кар
тофеля при плане 16 тысяч 
тонн, в хранилища заложе
но 8 тысяч из 14,5 тысячи 
тонн.

Решением горисполкома 
предприятиям и организа
циям было доведено задание 
убрать 1.700 гектаро'В в при
городных совхозах — вы
копано уже 1.600 гектаров 
картофеля.

Большинство городских 
коллективов ответственно 
отнеслось к страде второго 
хлеба.

К сожалению, нельзя 
сказать этого о таких пред
приятиях, как ТЭМЗ, заво
ды «Сибэлектромотор», ре
зиновой обуви, за которыми 
еще числится немало неуб
ранных гектаров.

Первым завершил убор
ку коллектив объедине
ния «Сибкабель». Руково
дители этого предприятия,

представители парткома 
постоянно находились на 
полях — устраняли на ме
сте неурядицы, заранее бес
покоились о фронте работ.

Организованно провели 
копку также на заводах 
электроламповом, электро
техническом, заводе мате
матических машин, в инже
нерно-строительном инсти
туте, университете.

Осенняя распутица не да
ла возможное^ довести на
чатое до конца — за исклю
чением трех организаций, 
остальные предприятия не 
сдали поля. Контрольные 
перекопки показывают, что 
во многих местах клубней 
осталось в земле больше 
нормы. Значит, нужно все 
собрать î no-хозяйски.

В этй)и году в страду ис
пользовалось меньше тран
спорта (часть его из карто
фелеводческих совхозов бы
ла отвлечена на другие ра
боты).

Принимаются все меры к

для зарядки аккумуляторов, 
кузнечный горн, сверлиль
ный и наждачный станки, 
компрессор.

Часть машин рембнтируем 
в мастерской, нередко выез
жаем прямо на поля на 
«летучке». Машины в ре
монте стоят недолго. Пом
ню первый день. Было это 
в начале августа. Не успе
ли еще установить оборудо
вание, подъезжает Петр 
Алиферов. У  его ЗИЛа вы
шел из строя водяной насос. 
Мы со слесарем-агрегатчи- 
ком Анатолием Махраевым 
сразу занялись машиной: 
через час Алиферов выехал 
на поля, ‘

Бывают случаи и послож
нее. У  одной из машин при
шлось срочно менять порш
невую группу двигателя. 
Дождь лил, как из ведра, 
ребята промокли до нитки. 
Подошло время обеда, но 
Анатолий Махраев, Николай 
ToKapesp и другие не отошли 
от грузовика, пока не поста
вили его в строй.

Со временем у нас никто 
не считается сейчас, слеса
ри работают и ночью. Води
тели уже знают: к нам мож
но приехать в любое время.

тому, чтобы спасти выко
панный картофель. На вы
возку его с полей выделены 
машины повьппенной про
ходимости. Нет под откры
тым небом картофеля в сов
хозе «Степановский», всего 
70—80 тонн осталось в сов
хозе «Тахтамышевском», 
вывозится он и из других 
совхозов.

Как будет продолжаться 
уборочная кампания, ведь 
осталось заложить еще 6,5 
тысячи тонн картофеля? 
Предприятия - дол ж н и к и 
у^рут оставшиеся 100 гек
таров. Но в пригородных 
совхозах имеется еще 1.369 
гектаров, 600 из них помогут 
выкопать студенты. Осталь
ное хозяйства будут уби
рать своими силами.

С 9 сентября в Томск для 
закладки на зимнее хране
ние стали поступать овощи. 
За прошедшие дни почти 
полностью удалось запол
нить закрома свеклой, при
пасена редька. Продолжает
ся массовая уборка морко
ви.

После 20 сентября с сов
хозных полей по городским 
автомагистралям пойдут 
машины, груженные капу
стой, которой надо заложить 
на зиму 5,5 тысячи тонн. И 
снова на помощь выйдут 
городские коллективы.

никого без внимания не 
оставим. Все в бригаде — а 
нас семеро — опытные спе
циалисты, имеют высокие 
разряды. Анатолий Махра
ев, например, прежде чем 
стать слесарем, много лет 
работал шоферО'М. Большой 
опыт и у других — Ильи 
Волкова, Павла Сырваче- 
ва, Виктора Алексеева, Ни
колая Токарева. Все при 
необходимости могут заме
нить друг друга.

У нас установились хоро
шие отношения с ремонтни
ками местных предприятий 
и организаций. Не хватает 
иногда запасных частей. 
Тогда обращаемся в объеди
нение Сельхозтехника, меж
колхозную строительную 
организацию, в колхозные 
мастерские — нам всегда 
стремятся помочь. Некото
рые детали реставрируем 
на месте. В общем, всегда 
находим выход из положе
ния.

И еще одно помогает в’ 
работе. Когда машина оста
навливается на небольшой 
ремонт, мы осматриваем и 
другие узлы, нет ли скры
той поломки. Шофер, ко
нечно, сам смотрит за гру
зовиком, но и он, случает
ся, всего не увидит.

Уже второй месяц дейст
вует наша передвижная 
ремонтная мастерская. Она 
стала прочным тылом авто
транспортников.

Г. НИКИТИН.
электросварщик авто- 

колокяы № 1235.

МЕРЫ ПРИНИМАЮТСЯ
в Молчановском районе 

заготовили всего 35 процен
тов планового количест
ва картофеля. Мы позвони
ли на заготовительный 
пункт и спросил^!, почему 
низки темпы заготовок. От
ветила старший бухгалтер 
Ю. Т. Марафанова.

— Погода нас подводит. 
Не хватает машин и грузчи
ков. Дело в том, что органи
зации не вьшолняют реше
ние райисполкома о выде
лении людей на погрузоч
ные работы.

Прокомментировать эти 
факты мы попросили пред
седателя райисполкома Г. С. 
Извекова.

— Считаю, что транспор
та достаточно. Другое дело, 
что он используется непро
изводительно. Машины де
лают всего по одному рейсу. 
У сельчан еще много невы- 
копанного картофеля, а вот 
райпо ведет закупки мед
ленно. Из 1.200 тонн закуп
лено всего 447.

Райисполком принимает 
меры к тому, чтобы испра
вить положение — отправ
лены заготовители в отда
ленные поселки лесников. 
Пытаемся улучшить поло
жение с тарой.

Л  ^
НА ТРАССЕ 

ГАЗОПРОВОДА

ЗАТЯЖНОЙ
П О Д Ъ Е М

Трубовоз ведет класс

ный водитель, ас таеж

ных дорог Василий Его

рович Жильев из СМУ-12 

Южгазпромстроя.

Снимки Н. Потапова.

*

Ч Е Т К О С Т Ь  ВО ВСЕХ
На XXV съезде партии 

Л. И. Брежнев конкретно 
определил основные зада
чи строителей — строить 
быстро, экономично и на 
современной технической 
основе. Это для нас — 
программа деятельности 
на всю десятую пятилет
ку.

В нынешнем году трест 
Томскпромстрой и кон
кретно наше четвертое уп
равление работают непло
хо. Об этом говорят и пе
реходящее Красное знамя 
Минстроя, по итогам по
лугодия присужденное 
тресту, и результаты вось
ми месяцев. Улучшилась 
организация труда, внед
ряется современная тех
нология.

В нашем управлении 
семь общестроительных и 
одна монтажная бригада,- 
Каждая имеет план и со
циалистические обяза
тельства на 1976 год. А  
вот условия для их вы
полнения не всегда благо
приятны.

В июле Ъаша бригада, 
которой руководит Л. П. 
Барьппников, начала ра
ботать по бригадному под
ряду. Строим объект ис
ключительно важный для 
г. Томска — тяговую 
подстанцию на пятой оче
реди троллейбусной ли
нии.

Казалось бы, руководст
во управления должно в

полной мере способство
вать хорошей работе 
бригады. А этого, к со
жалению, нет.

Недавно на страницах 
газеты «Красное знамя» 
выступил бригадир СУ-3

ЛИНЫ случаются только 
из-за простоев. В послед
нее время наша бригада 
часами просиживала без 
дела — не было кирпича; 
плохо работал кран и т. д. 
Наверстать же в дальней-

бригад ны й  ХаЗРАСЧЁТ--

в  д е й с т в и е  I
numuimiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiimiimiimiiiiiiiiiiiiiHiunniiiiii

С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В О

в. Краснов. Все мысли, 
которые он высказал, 
полностью относятся к 
организации подряда и в 
нашем коллективе. Глав
ная беда — нет четкого 
планирования работ, 
стройматериалы завозятся 
не по графику. А  отсю
да и сверхурочные рабо
ты, даже выходные дни 
прихватываем.

Сказывается это и на 
производительности, каче
стве работ, и на мораль
ном настрое коллектива. 
Поверьте, что порой нару
шения трудовой дисцип-

шем упущенное, сдать 
объект в срок очень труд
но.

И еще. В бригадах, пе
решедших на подряд, есть, 
на мой взгляд, много ор
ганизационных недостат
ков. В нашем коллективе, 
например, 12 человек, и 
все каменщики. Правда, 
жизнь заставила нас ос
воить и штукатурное ре
месло, и кровлю делать. 
Но вот с металлом рабо
тать не умеем.  ̂ Нет в 
бригаде сварщика или 
резчика по металлу.

Понадобилось нам сва

рить и поставить четверо 
металлических ворот, что
бы , можно было продол
жать кирпичную кладку. 
Два дня обещали напра
вить к нам сварщика, а 
мы в это время сидели 
без дела...'

Мы предлагали руко
водству управления на
править кого-нибудь из 
бригады на курсы сварщи
ков. Но почему-то этим 
просьбам никто не придал 
серьезного значения. Ко
нечно, мы понимаем, что 
рабочих рук не хватает, 
каждый человек на сче
ту. И все-таки в хозрас
четной бригаде должны 
быть специалисты разных 
профессий. От этого вы
играет производство.

Переход на злобинский 
метод — дело хорошее, но 
сложное. В управлении и 
в тресте все больше кол
лективов заключает под
рядные договоры. Это за
мечательно. Но пора уже 
думать не только о том, 
что подряд дисциплини
рует и мобилизует непо
средственных исполните
лей работ. Хозрасчет тре
бует и от руководителей, 
инженерно - технических 
работников четкого ис
полнения своих обязанно
стей, дальновидности и 
практичности.

А. БЕРЕЗОВСКИЙ,
рабочий СУ-4 треста 

Томскпромстрой.

П Е Р Е Х О Д Я Щ Е Е  
КРАСНОЕ ЗНАМЯ
Кировского райкома пар
тии и райисполкома вру
чил вчера на общезавод
ском партийном собраиим

коллективу завода матема
тических машин председа
тель райисполкома А. В. 
СОСНОВСКИЙ.

Знамя вручено коллекти
ву предприятия, ставшего 
победителем традиционно
го соревнования под деви
зом «Каждый месяц —

ударный» в августе этого 
года. Труженики завода до
бились в августе высоких 
показателей. Месячньгй план 
по реализации продукции 
выполнен на 102,3 процен
та, план по выпуску товар
ной продукции —  на 100,7 
процента. Не допущено ни

одного случая нарушения 
техники безопасности, зна
чительно уменьшились по
тери рабочего времени в 
расчете на одного работаю
щего. Отлично потрудился 
коллектив и на благоуст
ройстве города.

Е. ЗЫРЯНОВА.
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горячую пору отрады
Семьдесят шесть народ

ных контролеров работают 
сегодня на фермах и полях 
совхоза «Авангард* Кожев- 
никовского района. Рацио
нально расставить свой ак
тив в ответственную пору 
страды очень важно.

Коммунисты руководят 
группами, , постами, берут 
под контроль наиболее 
ответственные участки убо
рочного комплекса. Дей
ствует штаб (9 человек), 
избравший главные на
правления для контроля: 
качество полевых работ, 
эффективное использование 
сельхозтехники, организа
ция труда на сармах, каче
ство молочной продукции.

Наши лучшие дозорные— 
трактористы А. С. Кузнецов

и В. И. Безлин, агроном от
деления 5, К. КоШлеутова, 
мастер-наладчик В. Д. Тро
шин, начальник комплекса 
В. И. Романова, доярка А. П. 
Мохова и другие — всегда 
находят время для выпол
нения общественных пору
чений.

В этом году наша группа 
провела 10 рейдов. На жи
вотноводческих фермах на
родные контролеры прове
ряли, как содержится скот, 
сполна ли используются 
корма, каков учет молочной 
продукции. Нас интересова
ли эффективность исполь
зования автопарка совхоза, 
трудовая дисциплина шо
феров. И, конечно, подго
товка уборочной техники, 
Соблюдение технологии

сельскохозяйственных ра
бот.

Итоги рейдов мы, ■'как 
правило, обсуждаем с при
влечением широкого актива 
в присутствии руководите
лей совхоза и партийной ор
ганизации, О всех выпол
ненных мероприятиях . ин
формируем тружеников сов
хоза через стенную печать.

На Батуринской молочно
товарной ферме бь1ли слу
чаи возврата молока . по 
причине завышенной кис
лотности. Мы побывали 
там и пришли к единому 
мнению: налицо бесконт
рольность заведующего 
фермой К. -М. Кошлеутова и 
управляющего отделением 
совхоза И. Ф. Липухина, 
заве,дующего молокоотделе-

нием В. И. Шестакова. На
ши предложения партий
ной организации, админи
страции совхоза о персо
нальной ответственности и 
возмещении материального 
ущерба были приняты.

Тракторист А  С. Кузнецов 
обнаружил, что закладка 
силоса в яму велась в том 
же Батурицском отделении 
совхоза с нарушением тех
нологии. Своевременньш 
сигнал помог делу. Наши 
дозорные в связи с полег- 
лостью кукурузы и невоз
можностью среза ее ком
байном настояли на том, 
чтобы были пущены в ра
боту КИР-1,5. В результате 
— прибавка десятка тонн 
добротного корма.

Группа народного контро

ля внесла предложение о 
раздельной уборке урожая 
и получила полную под
держку. Сейчас в совхозе 
хлеба скошены на 70 про
центах площадей, предстоит 
обмолотить валки с 500 гек
таров.

Понятно, что в работе 
группы есть немало недо
статков. Не все из нас ак
тивны, ждут порой, когда 
им дадут поручение вместо 
того, чтобы действовать по 
своей инициативе. Слабова
та еще гласность, не всякое 
начатое дело доводим до 
желаемого результата. Тем 
не менее настроение у на
ших общественников бое
вое, а это многое значит.

В. САИЧУК, 
председатель группы 
народного вшггроля, 
главный агроном совхо
за «Авангард» Кожев- 

яиковского района.

ютшки ешм.

1П Ш 1
СЕ ГОДНЯ В ВЫПУСКЕ
•  Дозорные на фермах и в поле

•  Авторитет активистов

•  Будни группы

•  Карьера директора Б- Л. Артамонова

! СИМ ЮЗОРНЫХ
<2.

Группа дозорных объединения Томск- 
горшвейбыт стремится опереться на 
широкий актив рабочих, ИТР и служа
щих. ’

Создание 7 секторов группы народно
го контроля во главе с опытными акти
вистами преследует эту же цель — мас
совость.

•Важно охватить целевыми проверка
ми многочисленные ателье, располо
женные в разных концах Томска. За 
первое полугодие 1976 года было орга
низовано 26 проверок соблюдения 
цен и тарифов за услуги при пошиве и 
ремонте одежды.. Выявлены нарушения 
при оформлении заказов — завышены 
или, наоборот, занижены группы слож
ности изделий, а это значит, что не
дополучает предприятие либо перепла
чивает заказчик.

40 народных, контролеров выявили 25 
бесквитанционных заказов граждан. 
Издан приказ директора: на виновных 
наложены взыскания.

В восьми ателье на складах сырья 
обнаружены большие сверхнорматив
ные запасы тканей. Наши активисты 
забили тревогу и привлекли к практи
ческому делу конструкторов, техников, 
художников-модельеров. В результате 
были разработаны новые модели одеж
ды из тканей, не получивших спроса у 
томичей и потому зачисленных в «не
ходовые». Организовали демонстрацию 
этих моделей населению — запасы 
тканей пошли в дело.

Система «Ритм» требует слаженной 
работы всех звеньев ателье, но особен
но диспетчерской службы. Но нашлись 
работники, которые стали ставить пал- 
1̂и в колеса. Наши дозорные обнаружи
ли факты несвоевременных заказов на 
раскрой тканей, срывы сроков их ис
полнения и т. п. На заседании бюро го
ловной группы был заслушан отчет за
ведующей ателье № 15. Коллективу 
указано на допущенные недостатки, дан 
срок для их устранения. В сентябре про
верим ателье еще раз.

Своевременность оприходования и 
сдач,и выручки, состояние учета и хра
нения материальных ценностей, соблю
дение норм расхода матеркалов — все 
эти вопросы держим в поле зрения.

Не секрет, что многие граждане ухо
дят из ателье недовольными и качест
вом, и сроками исполнения заказов. 
Многие пишут об этс-м в книги жалоб и 
предложений. Наш сектор работы с жа
лобами, который возглавляет И. И. 
Мюллер, держит год постоянным конт
ролем ответы руководителей ателье на 
жалобы заказчиков. Виновных в воло
ките мы обсуждаем на заседании груп
пы.

Чтобы активисты контроля постоянно 
были в курре производственных задач, 
достижений передо.вого опыта, jj в том 
числе опыта лучших дозорных, в объ
единении организована школа народ
ных контролеров. Занятия ведут спе
циалисты: главный инженер, заведую
щие отделами, главный бухгалтер и 
другие.

Наши лучшие народные контролеры, 
контрольный мастер Л. А. Тарасенко, 
председатель головной группы, бухгал
теры Т. ПарУбенко, А. А. Назарова, ди
ректор ателье 3. И. Кислова, архивари
ус Е. И. Гребнева, директор Дома быта 
№ 1 Р. Г. Карташова и другие.

Мы чувствуем постоянную поддерж
ку со стороны партийной организации, 
администрации. Знаем и видим свои 
упущения: слаба эффективность мно
гих проверок и рейдов, недостаточна 
связь с «Комсомольским прожектором», 
многое надо сделать для улучшения 
стиля и методов обслуживания населе
ния. Мы работаем над тем, чтобы по
править эти недостатки и выполнить 
наказы трудящихся, данные нам на от
четно-выборных собраниях.

Г. ЛИХАНОВА, 
заместитель председателя группы 
народного контроля объединения 

Томскторшвейбыт.

Беседуя с активистами 
групп и постов народного 
контроля, мы нередко убеж- 
дались, что они не всегда 
четко представляют свое ме- 
сто и обязанности. Тогда го- , 
ловная группа завода вместе 
с партбюро цехов и отделов 
определила основные задачи 
каждой цеховой группе, 
планы работы групп утвер
ждаются на партийных со
браниях, они стали состав
ной частью планов партий
ных организаций. Все 
это заметно повысило
роль народных контроле
ров в совершенствова
нии производства. Повыси
лась плановость и регуляр
ность рейдов, к ним стали 
подключаться «Комсомоль
ские прожекторы» и профь 
союзные комиссии. Гласность 
обеспечивают стенды, «мол
нии», стенные газеты.

Партийный комитет заво
да, партбюро цехов и отде
лов-нацеливают дозорных 
прежде всего на достижение 
практических результатов. И 
не только нацеливают, но и 
помогают в этом.

В марте и апреле была 
проведена массовая провер
ка хранения материальных 
ценностей. Полученные ма
териалы были опубликованы 
в многотиражной газете, по
мешены на специальном 
стенде. Но многие руководи
тели не по-деловому отнес
лись к критике, не приняли 
эффективных мер. Обсудили 
сложившееся положение в 
парткоме и решили провести 
расширенное заседание за
водской группы народного 
контроля, на котором при
сутствовало около ста чело
век — руководители завода,

специалисты, начальники 
цехов и отделов, дозорные. 
После заседания появился 
приказ директора: принима
лись все предложения конт
ролеров, в том числе и о на
казании виновных.

Добиваясь действенности 
проверок, мы имеем в виду 
не только. достигнутый эф
фект, но и тот факт, что 
удовлетворенность от про
деланной работы, видимый 
результат рождают новую 
инициативу, желание рабо
тать еще лучше. Это отчет
ливо видно на примере груп
пы пятого цеха — одного из 
основных сборочных цехов.

За последнее время с по
мощью дозорных здесь ре
шен ряд серьезных вопро
сов. Долгое время приборное 
стекло хранилось на складе 
открытым, что вело к боль
шим потерям. Вмешались 
контролеры. Затем группа 
добилась порядка в хране
нии и эксплуатации матриц 
новых приборов, что увели
чило срок их использования. 
По инициативе дозорных 
проведена модернизация 
станка, производившего 
шум. Отходы гофрокартона, 
которые раньше выбрасыва
лись, теперь используются 
для упаковки приборов.

Практически каждый рейж 
каждая проверка цеховой 
группы дают отдачу. Боль
шая заслуга в этом комму
нистов хромолитографа Н. Т. 
Минушкина, уже шесть лет 
возглавляющего группу, сле
саря 3. К. Лосевой, регули
ровщицы В. И. Харахулах, 
многих других.

Таких активистов, принци
пиально, настойчиво борю

щихся с недостатками, на 
предприятии много. Подбору 
и воспитанию их партийный 
комитет придает особое зна
чение. Руководителями цехо
вых групп избраны автори
тетные рабочие, специали
сты. Из двадцати председа
телей цеховых групп 19 — 
коммунисты, большинство из 
них являются членами парт
бюро и заместителями секре
тарей парторганизаций.
Каждый второй дозорный — 
член партии или комсомо
лец.

Регулярно по плану прово
дится учеба председателей 
групп. Перед ними выступа
ют члены партийного коми
тета, руководители и глав
ные специалисты предприя
тия. Повышению авторитета 
контролеров способствуют 
отчеты и информации, с ко
торыми они выступают на 
партийных собраниях, сове
щаниях секретарей цеховых 
парторганизаций.

Направляя деятельность 
групп и постов, парторгани
зация завода не подменяет 
конТ|РОлеров. С марта этого 
года головная группа прово
дит общественный смотр ре
зервов производства. В рей
дах и проверках згчаствова- 
ло более ста человек, пода
но 28 предложений, принято 
к реализации двадцать. Де
сять из них внедрено, эконо
мический эффект уже соста
вил четыре тысячи рублей. 
Еще один итог смотра-: тру
доемкость выпускаемых из
делий снижена более чем на 
пять тксяч нормо-часов. За 
первое полугодие в целом по 
заводу сэкономлено около 
восьми тонн черных, более

Много лет группу на
родных контролеров цеха 
№ 5 манометрового завода 
возглавляет старейший ра
ботник, коммунист, кавалер 
ордена Лензша Н. Т. Ми
ну шкив.

В состав группы народных 
контролеров вхрдят передо
вые рабочие цеха.

Слесарь - регулировщик, 
коммунист В. И. Харахулах 
и слесарь-сборщик, комму
нист 3. К. Лосева работают 
в составе группы не первый 
год.

На счету народных конт
ролеров немало рейдов и 
проверок сохранности мате
риалов, состояния трудовой 
дисциплины. Каждый про
веденный рейд дает ощути
мые результаты.

НА СНИМКЕ (слева напра
во): В, И. Харахулах, Н. Т. 
Минушкия, 3. К, Лосева.

Фото В. Казанцева.
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двадцати тонн цветных ме
таллов, 143 тысяч киловатт- 
часов электроэнергии.

Конечно, достигнутое удов
летворить нас не может. Не 
все посты и группы действу
ют энергично, не всегда до
стигается желаемый .эффект. 
Недостаточна помощь кон
тролеров в проверке испол
нения решений и постанов
лений парткома и советских 
органов. Мы наметили сле
дующие пути улучшения ра
боты дозорных: больше вни
мания уделять формирова
нию групп и постов, направ

лять в их состав ответствен
ных, авторитетных людей, 
увеличить число коммуни
стов. Более конкретным, си
стематическим будет партий
ное руководство группами и 
постами. Все это, думается, 
позволит полнее выполнить 
указания партии, высказан
ные в постановлении ЦК 
КПСС «О партийном руко
водстве органами народного 
контроля в Латвийской 
ССР».

В. АВСЮК, 
секретарь партийного ко
митета манометрового 

завода.

На смену —без опозданий
Группа дозорных ателье мод № 14 трижды проверяла, 

как начинается рабочий день. Списки опоздавших выве
шивались на доске объявлений, постоянные нарушители 
обсуждались по предложению контролеров на заседании 
местного комитета. Сейчас опоздания на работу почти 
прекратились.

Конечно, борьба за высокую дисциплину труда — это 
не только борьба за то, чтобы вовремя начинать и за
канчивать смену. Важно каждую минуту использовать 
так, чтобы она давала полезную отдачу. И в этом плане у 
контролеров забот еще очень много.

Н. СЕМЕНОВА,
мастер ателье мод № 14, председатель группы

народного контроля.

П О Т Е Р Я М -
З А С Л О Н

Цеховая группа народ
ного контроля обратила 
внимание на большие по
тери пиломатериалов при 
раскрое. Дозорные дока- , 
зали, что обрезки, кото
рые раньше выбрасыва
лись, можно использовать 
для маленьких деталей.

С помощью контролеров 
закрыт еще один канал 
потерь: из больших бра
кованных щитов, которые 
раньше не использова
лись, стали вырезать доб
ротные части и пускать 
их в дело.

Хотя пиломатериал рас
ходуется сейчас эконом
нее, но потери еще есть. 
Цеховая группа дозорных 
работает над тем, чтобЫг 
изжить их вовсе.

Чувство хозяина пред
приятия — одна из са
мых замечательных
черт советского рабочего. 
Ради того, чтобы оно, это 
чувство, стало постоян
ным и было воспитано у 
ветеранов и у молодых, 
стоит потрудиться и на- 
родньш контролерам, и 
всем общественным ор
ганизациям комбината.

Н. ЯРКОВА, 
комплектовщица цеха 
№ 3, председатель це
ховой группы народ
ного контроля мебель

ного комбината.

З А С Л У Ж Е Н Н Ы Е  НАГРАДЫ
Грамота Комитета народного контроля СССР и памят

ный подарок недавно были вручены В. С. Шапкиной — 
заместителю председателя группы дозорных поликлини
ки № 1 г. Томска. Ранее такой же награды была удостое
на председатель группы М. А. Харкевич. Это награды за 
их большой общественный труд — труд неспокойный, 
кропотливый.

Группа, которой они руководят, многое делает для ук
репления трудовой дисциплины, сохранности социали
стической собственности. Проведены рейды соблюде
ния режима рабочего дня в коллективе водолечебницы, 
вскрыт ряд серьезных нарушений в гараже поликлини
ки, в подготовке помещений к зиме, в учете рабочих 
часов совместителей.

Лучшими дозорными в этом коллективе по праву счи
тают С. А. Мананникову, М. Я. Плотникову, А. П. Капи
тонову, Р. О. Закирбаеву. Но особо хочется сказать о 
В. С. Шапкиной. Большой авторитет у этой медсестры, 
работающей 37 лет в медицинских учреждениях области. 
В. С. Шапкина трудолюбива, очень внимательна к лю
дям, много времени и сил отдает общественным поруче
ниям. Организатор проверок, рейдов она настойчиво до
бивается главного — действенности. В ее характере сли
лись в единый сплав именно такие черты, которыми дол
жен обладать народный контролер.

/Е. ПОНОМАРЕНКО,
нештатный корреспондент «Красного знамени».

Р А Б О Т А Е Т  К О М И С С И Я
Цех наш инструментальный, от качества поставляемо

го нами инструмента зависит успешная работа других 
цехов завода. В последнее время участились жалобы на 
качество резцов, изготовляемых участком, тде старшим 
мастером Н. Н. Краснов. Цеховая группа народного кон
троля на своем заседании проверила жалобы и призна
ла их справедливыми. Расследовать причины брака по
ручено сектору по качеству, возглавляемому слесарем- 
инструментальщиком, ветераном предприятия, ордено
носцем И. Н. Гордиевских. В состав комиссии, кроме 
контролеров, вошли также технолог, работник отдела 
технического контроля. Скоро комиссия представит груп
пе свои выводы.

А. КАЛИЧКИН.
-слесарь-инструментальщик, председатель группы 
народного контроля инструментального цеха завода

«Сибэлектромотор».

Ч ТО НИ ГОВОРИТЕ, а 
Б. Л. Артамонов ро
дился под счастливой 

звездой. Иначе чем же — 
при наличии огфеделенных 
талантов — объяснить его 
стремительный взлет по 
служебной лестнице за не
полных три года?

Новая, богатая событиями 
жизнь для Бориса Леонидо
вича началась тогда, когда 
его поставили у руля круп
ного предприятия Транс
сельхозтехники. Автохозяй
ство дотоле не блистало 
победами в труде — так, се
рединка на половинку. Бро
сая нового начальника в 
бой, руководители областно
го объединения Сельхозтех
ника надеялись, что он вне
сет свежую струю в жийнь 
коллектива. Твердый взгляд, 
решительность, с которой 
новый директор занял но
менклатурное место, всели
ли в сослуживцев уверен
ность в близость перемен.

Надежды, увы, вскоре 
ра-стаяли, как дым, как ут
ренний туман. В коллекти
ве стали подмечать, что но
вый директор, деликатно 
выражаясь, не слишком 
глубоко вникает в произ
водственные вопросы, отче
го отдаваемые им распоря
жения грешат дилетантиз
мом. Напрасно искали по
мощники в руководителе 
смелость, решительность и 
деловитость, без которых 
никак нельзя современному 
хозяйственнику. Но зато 
при всем при этом директор 
довольно фамильярно обра
щался с трудовым законо
дательством. Директор за 
счет государства облагоде
тельствовал своего старого 
знакомого Г. В. Шередько, 
незаконно устроив ему, 
бывшему в тот момент не у 
дел, перевод с одного пред
приятия на другое. ■ Резуль
тат операции — тринадца
тая зарплата, с удовольст

вием гщинятая новичком. 
Не смутил Бориса Леонидо
вича и тот факт, что для 
осуществления этой опера
ции пришлось задним чис
лом издавать липовый при
каз, переправлять записи в 
трудовой книжке. С легко
стью необыкновенной он 
распоряжался и директор
ским фондом, расходуя его 
не так, как того требуют ин- 
струкгщи.

ных вопросов, кризисных 
ситуаций. Около трех де
сятков автомобилей живет 
лишь на бумаге — от них 
остались одни рамы. О со
стоянии автопарка говорят 
такие цифры; из 270 грузо
виков ежедневно выходит 
на линию не более 120. 
Прекращено финансирова
ние предприятия, деньги на 
зарплату вьшуждены до
бывать с боем.

тамонова. Если раньше он 
осуществлял животворное 
влияние всего на один кол
лектив, то теперь получил 
оперативный простор, воз
можность внедрять накоп
ленный в Транссельхозтех- 
иике опыт на всех подведом
ственных предприятиях. 
Иной бы постарался отли
читься, оправдать доверие. 
Не таков Борис Леонидович. 
Принципы работы у него

самим- во как нужен!), ру
ководители объединения 
дали добро на перевод. В 
конце августа Борис Леони
дович воцарился в новом 
кабинете, по-хозяйоки рас
положился в кресле началь
ника отдела по безопасно
сти движения обла’Стного 
транспортного управления. 
Восхождение Б. Л. Арта
монова по служебной лест-

■Фельетон

ТАЛАНТЫ И ПОКЛОННИКИ
Артамонов и так не бало

вал своим присутствием 
коллектив, а в конце марта 
и в начале апреля — две 
недели -т- вообще не являл
ся на работу. И, хотя нор- 
мировщшщ дипломатично 
ставила против его фами
лии «б» (болен), никаких 
объяснительных * докумен
тов руководящее лицо не 
представило. Я сам себе 
указ, сам начальник — так 
поняли его действия свслу- 
живцы.

Не суждено было Борису 
Леонидовичу поднять кол
лектив до уровня лучших. 
Не теми методами он дейст
вовал, не там искал резер
вы. В аппарате областного 
объединения поняли это 
только нынешней весной и в 
апреле сняли его с поста ди
ректора Но след он оставил 
о себе заметный. Какой? По
слушаем В. И. Десятова, 
нынешнего директора
Тран-ссельхозтехники:

— Наследство роскошное; 
изобилие недостатков,
нерешенных или запущен-

Дополняет картину В. К. 
Зюзин, заместитель предсе
дателя объединения Сель
хозтехника; •

— Нельзя отказать Арто- 
монову в таланте пренебре
гать делами. Много раз я 
его искал для решения не
отложного вопроса и не
редко находил дома перед 
телевизором.

Из-за своих способностей, 
выходит, потерял место ди
ректор. Но и в этом случае 
талант не остался без по
клонников и без улыбки 
фортуны. Вначале разжало
ванный директор отдыхал 
два месяца на южных па
раллелях, затем, набрав
шись сил, приступил к ис
полнению новых обязанно
стей. С удовольствием он 
поменял директорский ка
бинет на кресло начальника 
отдела новой техники здесь 
же, в областном объедине
нии Сельхозтехника.

Строгость руководителей 
объединения знаменовала 
новый рубеж в жизни Ар-

остались те же. После обеда 
его трудно было найти ца 
месте: то он в библиотеку 
отправился, то взял рабо
ту на дом. Вьппестоящие 
тактично намекали любим
чику фортуны, что, мол, 
платят-то ему за полный 
рабочий день. Но характер, 
как почерк, изменить труд
но—

Сейчас руководители об
ластного объединения Сель
хозтехника признают свою 
ошибку, объясняют ее так; 
следовало сразу уволить 
Артамонова как несправив- 
шегося, да жалко стало. 
Добренькими здесь остались 
к Борису Леонидовичу до 
конца. Основательно зава
лив дела в новом .отделе, на
чальник попросил переве
сти, его в областное транс
портное управление. Из уп- 

' равления даже были .сваты, 
просили не задерживать 
его. Поторговавшись для 
приличия (ценный работ
ник, отменный организатор, 
дельный руководитель —

нице, таким образом, про
должается.

Сердобольность, человеч
ность — в общем-то поло
жительные качества харак
тера. Но только — прости
те за банальность — вовре
мя и к месту примененные. 
Цепная реакция , мягкосер,- 
дечности, граничащая с бес
принципностью, от руково
дителей областного объеди
нения Сельхозтехника по 
эстафете спускается вниз, к 
начальникам предприятий. 
И д а «  зримые плоды. Вот 
пример.

Многие в областном цент
ре и за его пределами реша
ют сейчас загадку, задан
ную работниками автомо
бильного спецмагазина объ
единения Сельхозтехника. 
Заключается она в следую
щем. Горьковский автозавод 
отгрузил .спецмагазину
пятьдесят двигателей к ^ г -  
ковым автомобилям, mix, 
как положено, принял'и, 
оприходовали, стали выда
вать по назначению. И

вдруг через месяц выяс
няется, что одного мо
тора не хватает. Заведу
ющие складом и секци
ей Н. М. Петров и Т. Ф. Ди- 
дигурова уверили директора 
спецмагазина Г. Р. Венцеля 
в том, что завод недопоста
вил одну штуку. Велением 
доброй души, а не инструк
цией руководствовался Ген
надий Романович; вместо 
того, что^ы организовать 
поиски продажи, как это 
Положено, он подмахивает 
документ о недогрузе дви
гателя. Эта бумага летит на 
завод, моторостроители, во 
избежание волокиты, ком
пенсируют стоимость дви
гателя. Однако, разобрав
шись в |Деле, заводчане ка
тегорически заявляют, что 
«недогруз исключается», и 
просят отдел милиции Со
ветского района г. Томска 
расследовать дело. Геннадий 
Романович в недоумении; 
двигатель испариться не 
мог, списать его на мышей, 
крыс и прочих грызунов 
тоже нельзя. Как квалифи
цировать исчезновение сто
килограммового чу1гунноро 
груза?

А  объясняется все просто; 
потворством разгильдяям и 
людям нечестным. Не впер
вые в спецмагазине теряют
ся важные детали, узлы и 
даже целые механизмы. И 
не первый раз щедрая ди
ректорская рука списывает 
сгинувшие материальные 
ценности к большой радо
сти виноватых. Вместо то
го, чтобы со всей строго
стью спросить с ответствен
ных, как этого требует за
кон о социалистическом 
предприятии.

И. СМОЛЕНСКИЙ.
старший и н с п е к т о р
ОБХСС Советского рай

отдела милиции;
В. МОКРУШИН, 

ваш корр.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



ш т т V  Щ р-у >  v-ч - г '

>18 сентября 1S76 год& ' КРАСНОЕ ЗН АМ Я=
f

КПД
СВО БО АН О ГО
ВРЕМЕНИ

ОТ того, как воплощены юс 
замыслы в металле.

Зная все'«повадки» и осо
бенности металла, я вдруг, 
неожиданно для себя, от
крыл его новую возмож
ность. Я увлекся металло- 
пластИ'Кой. Придя с работы, 
сижу до полуночи над лис
тами меди или латуни. Как 
оживить мертвый металл.

ТАННЫ ПРИВЫЧНОГО 
М Е Т А Л Л А

С большим вниманием 
читаю я материалы под 
рубрикой «КПД свободного 
времени». Люди, увлечен
ные книгами или фотогра
фированием, художествен
ной самодеятельностью или 
рисованием, интересцо рас
сказывают, как расширяет
ся их кругозор, насколько 
содержательнее становится 
их жизнь.

А если задуматься над 
происходящим, то оказы
вается, что у этих людей 
свободного времени-то нет. 
На учете каждый час, на
сыщена исканиями всякая 
минута. И это — главный 
итог увлеченности, то, что 
делает жизнь еще более со
держательной.

Более тридцати лет я ра
ботаю с металлом. Владею 
профессиями токаря, слеса
ря, фрезеровщика. Мне при
ходится делать детали 
уникальные по сложности и 
точности обработки. Такие, 
как, например, лазерные 
головки. Их обработка ве
дется по четьфнадцатому 
классу точности: за этим
пределом человеческий глаз 
теряет возможность контро
ля. Работа ответственная: 
хорошо понимаешь, что 
иногда успех теоретических 
изысканий ученых зависит

как перенести на него дина
мику бегущих спортсменов, 
тишину лесного уголка, 
плавный полет ласточки?

Перебираю сотни иллюст
раций, хююсь в рисункс1Х, 
ищу нужную для сюжета 
художественную деталь. Я 
не художник и не претен
дую на признание моих ра
бот как художественных 
произведений. Конечно, мне 
приятно, когда они понра
вятся другим, радостно, 
когда их похвалят.

Сюжеты для металлопла
стики я беру из готовых ил
люстраций, понравившиеся 
мне перевожу в металл. Ха
рактерно, что этой страстью 
заразились многие мои зна
комые. , Бывало, вначале 
придет один сосед, другой 
— посмотрят, поспрашива
ют, что и как, а потом, гля
дишь, и сами тоже колдуют 
над металлом. Могу назвать 
десяток людей, которые, 
глядя на меня, всерьез ув
леклись металлопластикой.

Они пока не показывают 
свои работы на выставках 
самодеятельных художни
ков. Да, может, и вообще 
никогда не покажут. Не это 
главное. Важно, что человек 
пробует открыть в себе ху
дожника, который, по сло
вам М. Горького, есть в
каждом. Не получилось с

метаьллопластикои, попро
буй другое, ищи в себе спо
собности К художественно
му творчеству.

Начинающий актер сразу 
появляется перед зрителя
ми, на него смотрят десят
ки глаз, и сщенка дается 
сразу. А  человек, увлечен
ный художественным твор
чеством, — сам себе судья, 
сам себе учитель.^! воспита
тель. И если увлечение глу
бокое, то тяжелый физиче
ский труд, каким является 
металлопластика, становит
ся желанным отдыхом пос
ле работы.

Для меня металл сейчас 
оказался загадкой, которую 
интересно разгадывать. Ка
ждый сюжет требует свое
го решения. Сидишь, лома
ешь голову: темно-коричне
вым или золотистым дол
жен быть фон, на котором 
расположены фигурки?
Первый фон мрачноват, вто
рой тоже не подходит. Нуж
но что-то среднее меж
ду ними. А  как найти со
став раствора, в который не
обходимо окунуть медную 
пластину, чтобы получить 
желаемое?

Вот и начинаются у нас 
среди любителей металло
пластики совещания. Си
дим допоздна, листаем 
книти по химии, экспери
ментируем. Впрямь, как ал
химики, — то ли будет ре
зультат, то ли нет. Иной 
раз посмотришь на своих 
товарищей: солидные лю
ди, отцы семейств, у всех 
предельно уплотнен рабо
чий день, нагрузки большие, 
а вот пришли домой — и 
опять загрузили себя забо
тами.

Нет, все же великолепное 
качество увлеченность! Глу
бокое уважение вызывают 
у меня такие люди. И горь
ко мне смотреть на очередь 
возле ПИВ.НУШКИ. Увлечение 
увлечению рознь, и как сча
стливы те, кто посвящает 
свое свободное время твор
честву.

. М. ЭНТИН.
токарь эксперименталь
но-производственных ма

стерских ТЙАСУРа.

ПО с л е а а м  о п р о в е р ж е н и я

Д о р о ж е  и с т и н ы  
м у н д и р

в  редакцию пришла телеграмма из Ангарска:
«В  201-м номере вашей газеты от 25 августа по- 

мещеоаа статья «Заботы и тревоги газопровода», 
где работа треста Восгоксибтрубопроводстрой опре
делена как очень плохая. В опровержение приво
дим справку Томской дирекции строящихся газо
проводов... Процент выполнения плана с начала го
да — 99, за август — 170.

Секретарь ' парторганизации треста Кузьмина, 
председатель объединенного постройкома Жураш- 
лева».

Востокеибтруб о п р о в о д- 
строй — организация моло
дая, и вполне понятно 
стремление коллектива ут
вердить себя в числе дру
гих, более опытных и креп
ких. Тем большее недоуме
ние возникает, когда ви
дишь, что утверждение это 
пытаются осуществить ме
тодами, мягко вьфажаясь, 
обходными. Публикация, на 
которую ссылаются уважа
емые представители тре
ста, — интервью с началь
ником штаба стройки, за
местителем начальника 
Глаавостоктру б о п р о в о д -  
строя И. Д. Хохловым, не
посредственно контролиру
ющим деятельность строи
телей магистрали на данном 
этапе. И. Д. Хохлов приво
дил данные на середину ав
густа, и, кроме оценки дея
тельности треста как не
удовлетворительной, сказал, 
что «принимаются меры к 
интенсификации работ».

Закончился август, в те
чение которого ангарцы вы
полнили объем, равный сум
марному за предыдущие ме
сяцы. Наша газета отмеча
ла эти сдвиги в номерах от 
5 и 12 сентября. Сдвиги, бе
зусловно, радостные,', но до
стижением их не назо
вешь: ведь план восьми ме
сяцев вьшолнен не был. Вы- 
цолвение - готового плава

ЦЕЛЕУСТРЕМЛЕННОСТЬ
Каждому м о л о до му  труженику  — среднее  образование

Сейчас, когда на каждом серьезном сове
щании идет речь о всеобуче, о необходимо
сти повышать общеобразовательный уро
вень работающей молодежи, мне все время 
вспоминается эта школа. И захотелось ра- 
.зобраться, чем же отлична от других М ол- 
чановская вечерняя школа.

* Домик, в котором она рас
положилась, совсем не 
школьного вида. Только ши
роко расчищенная и утоп
танная дорожка к крыльцу 
говорит о том, что проходит 
по ней много людей. Спро
сите у любого учителя или 
ученика, всякий скажет: 
если хотите наладить вечер
нее обучение, создайте от
дельную вечернюю школу. 
Так вот, домик у молчанов- 
ской школы хоть и ма
ленький, но свой. В ко
ридоре стенды — на них 
портреты тех, кем гордится 
щкола, кто окончил ее в 
предыдущие годы. Попро
буй. разверни такую на
глядную агитацию на чу
жой территории!

Я побывала здесь вп^- 
вые в конце прошлого згчеб- 
ного года. Пришла в разгар 
урока, а поэтому имела воз
можность не спеша разгля
деть все небогатое, но акку
ратное хозяйство школы. В 
учительской уютно и скром
но. Кажется, все сво
бодное пространство за
ставлено наглядными посо
биями, книгами. На стенах 
несколько кашпо с нежно- 
свисающей зеленью. А  на 
шкафу—глобус. Меня оста
новил его блеклый—будто 
в черно-белом изображении 
—вид. Взяла в руки—Луна! 
Она медленно вращалась 
передо мной — Море Ясно
сти, Море Мечты... Фото
графии, киножурналы, эк
раны телевизоров показы
вали нам ее со всех сторон. 
А вот глобус, такой тради
ционный атрибут школьно
го быта, увидела я впервые.

Потом стала напраши
ваться тема. О невозможно
сти совместить вот это «на
глядное пособие», которое 
само по себе свидетельство 
немыслимой эволюции че
ловеческих знаний, и состо
явшийся у меня нескольки
ми минутами раньше раз

говор о том, что многие 
молодые люди ни в какую 
не хотят учиться. Как их не 
уговаривай, не упрашивай, 
они свое, вернее, Митрофа
нушкино: «Не хочу учиться 
— хочу жениться». Точнее, 
большинство уже женилось 
и не учится.

А  какие имена на этом 
глобусе! Паскаль, Пифагор, 
Ландау, Максвелл, Попов, 
Аль-Бируви, Лобачевский.- 
Вся мировая наука. От спи
сков гениев отрывает голос 
гфеподавателя в соседнем 
классе.

— Ты бы хоть чем-ни
будь занялся.

— Я отстал и ничем не 
интересуюсь, — ответ зву
чит категорично, хотя ин
тонация ироническая.

— Ты не отстал, а распу
стился.

Спор заканчивается тем, 
что парня выдворяют из 
класса. Вот уж не думала,' 
что в вечерней школе при
ходится прибегать и к та
ким мерам.

И он появляется на поро
ге — очень симпатичный 
паренек лет шестнадцати, 
лицо нежное, глаза с пово
локой. Костюмчик на нем 
джинсовый и шапка ондат
ровая.

— Выгнали?
— Ну!
Вытащил сигаретку. Вот 

курить ему не запретишк 
Не то, что ровеснику в шко
ле. Стоит, подбоченясь, ды
мит, красуется. Очень дово
лен, что такой он самостоя
тельный.

— Нелегко, ой, как нелег
ко с этими p f6HraMM,— под
держивает кои грустные 
размьппления директор 
школы Надежда Андреевна 
Субботина. Но тон ее от
нюдь не безнадежен.

— Этот вот, которого сей
час из класса выгнали, из 
сэпатэушников. ■у нас в 
Молчанове филиал. Обуче

ние годичное. И этот год их 
обязывают ходить в школу. 
Так что в отличие от дру
гих учащихся, они у нас, 
как говорится, «доброволь
но-принудительно». Все 
тридцать человек в девятом 
классе. Конечно, с ними , 
труднее. Но уж стараемся 
строить занятия так, чтобы 
максимум нагрузки прихо
дился на сам урок. В нача
ле года... ну, да что там рас
сказывать все педагогиче
ские уловки! Главное, что к 
весне входят они в учебный 
ритм. Немного подтягивают
ся. А  в десятый класс не 
идут. Получают удостовере
ния, разъезжаются по сов
хозам и — пиши пропало. 
Не хватает нам все-таки 
этого года, чтобы приохо
тить их к. учению.

Надежда Андреевна — че
ловек поразительной энер
гии. Трудно поверить, что 
она ушла было на пенсию. 
Правда, ненадолго — по 
просьбе районных руково
дителей пришла на «отста
ющий участок». За год ее 
дихюкторства в вечерней 
школе контингент учащих
ся вырос в 2,5 раза. Но это 
отнюдь не блистательные 
цифры. В прошлом году 
здесь учились 84 ученика. В 
этом план в два раза боль
ше. И пока он еще не 
выполнен. Но прилагаемые 
усилия позволяют выразить 
уверенность, что намечен
ное число учащихся будет.

Опытный работник народ
ного просвещения—двенад
цать лет только проработа
ла заврайоно, — Субботина 
очень энергично взялась за 
дело. Она не просто извест
ный в районе человек. Мно
гие руководители предприя
тий и организаций — ее 

'бывшие ученики, а это не 
может не сказьгваться на 
отношениях. Многолетний 
опыт убедил Надежду Анд
реевну, что если молодой че
ловек решил бросить учебу, 
то повлиять на него могут 
прежде всего на гфоиэвод- 
стве.

— А  ведь предприятия в 
районе маленькие. Можно 
руководителям каждую не
делю пять минут посвящать 
разговору об образовании.

Об этом же говорила на 
сессии райсовета депутат.

швея из КБО, десятиклаос- 
вица Нина Ваулина.

■учителя закреплены за 
предприятиями, в ' специ
альной тетради фиксирует
ся, кто где побывал, с кем 
встречался, какую беседу 
провел. Тревогу бьют, если 
згченик пропустил 2—3 дня. 
Каждый вечер в учитель
ской проводится пятими
нутка. Каждую неделю на 
производство отправляются 
табели посещаемости и ус
певаемости. Руководители 
должны прислать офици
альный ответ. Это очень 
удобно — ликвидирует лиш
нюю беготню.

Пришлось кое-что пере
страивать и в методическом 
отношении. Повысилось ка
чество уроков. Особое вни
мание — индивидуальной 
работе. На первый взгляд, 
это просто, но не каждый 
учитель сразу догадается, 
что учащегося, который на 
несколько лет оторвался от 
школы, не стоит заставлять 
отвечать на уроке, а лучше 
вызвать на зачет. И об этих 
«деталях» речь идет на пед
советах.

На селе семейные дела, 
как правило, друг другу из
вестны. Но у школы к ним 
особый интерес. В прошлом 
году одна из учениц сдала' 
последний экзамен, а через 
день родила сына. Ясное де
ло, как все переволновались 
за нее в дни экзаменов, и до 
сих пор учителя живо инте- 
р^уются: «Как наш внук?».

^щ е одно убеждение На
дежды Андреевны: парней 
надо привлекать в школу, 
как только они приходят из 
армии. Она приводит много 
доводов в пользу этого. Мне
ние педагога поддержал по
том в разговоре работник 
аэропорта десятиклассник 
Василий Константиновский:

— В школу идут те, кто 
ясно' видит перед собой 
цель. Как правило, она в 
дальнейшей учебе. А  есть 
ребята, которых не то что в 
школу — в клуб не зата
щишь.

Да, педагоги понимают, 
что такая абстрактная цель, 
как развитие умственных 
способностей, обогащение 
духовного мира, пока еще 
не привлекательна для 
контингента, с которым им 
приходится работать. Пока

ИДЕТ ПОДГОТОВКА К ВЫБОРАМ

составило только 57 процен
тов: освчзено 5,4 миллиона 
рублей из девяти с полови
ной.

Мы обратились к заказчи
ку, директору строящихся 
газопроводов В. С. Климен
ко.

— Да, в самое последнее 
время ангарский трест зна
чительно форсировал рабо
ты, — сказал Василий Се
менович. — Но по-прежне
му работы эти ведутся не в 
комплексе: землеройная, и 
изолировочная техника зна
чительно опережают укла
дочную, что ставит под уг
розу качество изоляции 
труб. Есть и другие нару
шения технологического 
процесса. Работники Вос- 
токсибтрубопроводстроя в 
погоне за выгодными для 
плана операциями забыли 
про переходы через транс
портные пути. Недостаточна 
координация действий от
дельных подразделений 
треста. Все это вызывает у 
дирекции серьезные сомне
ния в выполнении ангарца- 
М'И годового плана.

Доказывать непринципи- 
альность позиции, занятой 
товарищами Кузьминой и 
Журавлевой для защиты 
«чести мундира», очевидно, 
не нужно.-

ПРАГА, 16 сентября. 
(ТАСС). В обстановке боль
шого общественного и тру
дового подъема живет в 
эти дни социалистическая 
Чехословакия. По всей стра
не полным ходом идет под
готовка к выборам в Феде
ральное собрание ЧССР и 
другие органы народной 
власти. Политические и об
щественные организации 
ЧССР намечают задачи по 
достойной встрече этого 
важного события в жизни 
республики.

Ход подготовки к выбо
рам был рассмотрен на со
стоявшемся здесь пленуме 
ЦК Национального фронта 
ЧССР. Выступивший пе

ред участниками пленума 
председатель центральной 
избирательной комиссии
ЧССР Я. Барыл положи-, 
тельно оцецил ход предвы
борной кампании, активное 
участие в ней политических 
партий и общественных 
организаций Национального 
фронта. Он сообщил, что 
кандидатами в депутаты 
федеральных, республикан
ских и местных органов 
выдвинуто около 196 тыс. 
человек. Половина из них — 
рабочие и крестьяне-коопе
раторы. Более 35 проц. кан
дидатов составляют люди 
моложе 35 лет.

На пленуме ЦК Нацио
нального фронта ЧССР вы

ступил Генеральный секре
тарь ЦК КПЧ, Председа
тель ЦК Национального 
фронта ЧССР Г. Гусак. Он 
подчеркнул, что КПЧ к На
циональный фронт иду* к 
выборам с реальной, кон
кретной программой, одоб
ренной X'V съездО|М КПЧ, 
поддержанной и принятФ! 
всем народом. Ту большую 
массово-политическую рабо
ту, сказал Г. Гусак, которую 
нам предстоит проделать а 
период подготовки к выбо
рам, мы 5у,аем увязывать с 
конкретными усилиями по 
выполнению экономических, 
политических и культурных 
задач, вытекающих из р е 
шений XV съезда КПЧ.

ИА АНТИИМПЕРИАЛИСТИЧЕСКИХ ПОЗИЦИЯХ
АДДИС-АБЕБА, 16 сен

тября. (ТАСС). Революция 
1974 года, ликвидировав 
феодально - монархический 
строй в Эфиопии, покончи
ла с односторонней ориента
цией страны на Запад, зая
вил здесь на пресс-конфе
ренции министр . иностран
ных дел Эфиопии Кифле 
Водаджо. Она открыла для 
эфиопского народа широкие 
возможности в области раз
вития экономического и 
культурного сотрудничества 
со странами социализма.

Министр подчеркнул, что 
Эфиопия готова развивать 
отношения дружбы и со- 

.трудничества со всеми го
сударствами, которые ува

жают мирные уст1)емления 
эфиопского народа и не 
вмешиваются в его внутрен
ние- дела. В обла-сти вне
шней политики, сказал он, 
Эфиопия стоит на позициях 
«динамичного и позитивного 
неприсоединения», предус
матривающего активную 
борьбу против империализ
ма, колониализма, неоко
лониализма и расизма.

Коснувшись проблем Аф
рики, К. Водаджо отметил, 
что победа ангольского на
рода создала благоприят
ные предпосылки для окон
чательной победы народов 
юга континента. Он резко 
осудил расизм и призвал

все страны мира порвать 
дипломатические отношеш«х 
с расистским режимом 
ЮАР, прекратить всякмо 
экономические и торговые 
связи с ним.

Выразив солидарность а 
борющимся вами€ийс1и1м 
народом, К. Водаджо указах, 
что у народа Намибии есть 
единственный путь к неза
висимости — это решитель
ная борьба с оккупантамм. 
Министр призвал народы м 
правительства всех страм 
африканского континента 
оказать военную и иатерм- 
альную помощь Народной 
организации Юго-Западной 
Африки (СВАПО).

ребятам надо ставить зада
чи более конкретные, оццг- 
тимые,' вьшолнимые. И На
дежда Андреевна постоянно 
работает над темой «Поче
му надо учиться», проводит 
беседы, выступает по радио.

Последний наш разговор 
с Надеждой Андреевной 
Субботиной состоялся нака
нуне 1 сентября.

— Щкола в полной готов
ности, приобрели 2 магни
тофона, телевизор. Только 
на библиотеку шефы пока 
не раскошелились. Очень 
радует, что все руководство 
нынче повернулось «лицом 
к школе». Особенно много 
делает райком партии. В 
Транссельхозтехнике -вво
дим сессионное обучение.

Проблемы в школе те же: 
необходимо создавать вне- 
уставную комсомольскую 
организацию, больше зани
маться воспитательной ра
ботой — у нас с этим в 
прошлом году неважнд бы
ло.

— А пианино еще стоит?
— Стоит, — засмеялась 

Надежда Андреевна. — И 
грустно добавила: — Теперь 
его уже только на дрова.

Года два назад, когда ре
монтировали Дом пионеров, 
в сени вечерней школы за
тащили пианино. Да так 
там и оставили. Дважды 
перезимовав в прихожей, 
оно теперь безнадежно по
гибло. Но когда я уходила 
из здания школы, мне поду
малось: а если бы здесь был 
еще небольшой зал, а в нем 
пианино и радиола? Какие 
бы вечера можно было здесь 
устраивать! Кстати, учащи
еся охотно приходят сюда 
на «внеклассные мероприя
тия». И даже просто танцы 
на переменах. Ведь вечер
няя щкола должна превра
титься в своеобразный клуб. 
Клуб молодежи, объединен
ной одной целью — получе
ние среднего образования. 
Для этого надо еще прило
жить немало сил.

Стремление к созданию в 
вечерней школе дружного 
коллектива учеников и учи
телей отличает работу мол- 
чановцев от многих их кол
лег, которые нередко огра
ничивают свою деятель
ность заботой о «посещае
мости-успеваемости» (ну и 
положенным числом полит
информаций). И хотя мно
гое еще только в планах и 
недостатков в работе хвата
ет, но целеустремленность и 
оптимизм педагогов позво
ляют верить, что у школы 
хорошее будущее.

М. СМИРНОВА.

МИТИНГ ДРУЖБЫ и БРАТСТВА ПО ОРУЖИЮ
в районе учений «Щ ИТ-76» 

состоялся митинг воинов На
циональной народной  ̂ армии 
ГДР, Войска Польского, Совет
ской Армии и Народной армии 
ЧССР, посвященный оконча
нию совместных учений.

На нем присутствовали Пер
вый секретарь ЦК ПОРП 
Э. Терек, находящаяся с офи
циальным дружеским визитом 
в ПНР советская военная деле
гация во главе с членом По
литбюро ЦК КПСС, министром 
обороны СССР Маршалом Со
ветского Союз» Д. ®. Устино
вым, член Политбюро ЦК 
ПОРП, министр национальной

обороны ПНР генерал армии 
В. Ярузельский, другие офици
альные лица.

Митинг открыл руководитель 
учений генерал армии В. Яру
зельский. Он сообщил, что 
штабы и все воины, принимав
шие участие в учениях, свои 
задачи выполнили отлично. Со
юзнические войска проявили в 
ходе учений высокую боевую 
готовность, умение четко вы
полнять сложные и ответствен
ные задачи.

На митинге выступил тов. 
Э. Терек. Он отметил, что уче
ния «Щ ИТ-76» явились очеред
ным этапом в совершенствова

нии взаимодействия союзниче
ских армий, сыграли важную 
роль в укреплении безопасно
сти социалистического содру
жества.

Далее Э. Терек сказал: Бла
годаря последовательной по
литике Советского Союза, 
КПСС, благодаря неутомимой 
деятельности товарища Л. И. 
Брежнева, солидарной полити
ке наших социалистических го
сударств в последние годы бы
ли решены многие важные 
проблемы, достигнут серьез
ный прогресс в упрочении вза
имного доверия и сотрудниче
ства в международных отноше

ниях. Этот прогресс упрочило 
Совещание по безопасности и 
сотрудничеству в Европе.

Социалистические страны 
сплачивает идейное единство 
братских марксистско-ленин
ских партий, их объединяют об
щая цель и общая платформа 
действий. На этой основе мы 
будем и впредь неустанно кре
пить наши братские отноше
ния, укреплять дружбу и со
трудничество со всеми силами 
прогресса и социализма, за
явил тов. Э. Терек.

От имени руководства ПОРП 
и правительства ПНР он пере
дал сердечную благодарность

участникам учении за их само- 
отверженнь|й ратный труд, об
разцовое выполнение всех 
учебно-боевых задач.

Быступившие на митинге 
представители Советской Ар
мии, Народной армии ЧССР, 
Национальной народной армии 
ГДР, Войска Польского от име
ни всех воинов заверили пар
тии и правительства СССР, 
ЧССР, ГДР, ПНР, командование 
объединенных вооруженных 
сил государств —  участников 
Варшавского Договора в том, 
что воинь! братских армий бу
дут и впредь крепить оборон
ное могущество социалистиче
ского содружества.

{Корр. ТАСС|.
ПНР,
район учений.

i M b i  н е  о т с т у п и м

н и  н а  ш а г *
НЬЮ-ЙОРК, 16 сентября. 

(ТАСС). Рабочий пикет у 
сборочного завода автомоби
лестроительного концерна 
«Форд мотор» в Детройте — 
один из многочисленных 
заслонов, выставленных у 
ворот 91 предприятия этой 
корпорации трудящимися, 
начавшими борьбу за свои 
жизненные интересы. Пи
кетчики несут плакаты: 
«Требуем повышения зара
ботной платы», «Прекратить 
увольнения наших товари
щей». V  одного пожилого 
рабочего в руках листовка 
с выдержками из предвы
борной программы Комму
нистической партии Соеди
ненных Штатов, где выдви
гаются требования сущест
венно улучшить положение 
рабочего класса, обеспечить 
его экономические права. 
«Мы полностью разделяем 
мнение коммунистов. Это 
как раз то, за что мы борем
ся в настоящее время», — 
говорит пикетчик-ветеран.

Более 170 тысяч автомо
билестроителей объявили 
стачку, одну из крупней

ших в стране за последние 
годы.

Рабочие компании «Форд 
мотор» полны решимости 
довести борьбу до победного 
конца. Как заявил предсе
датель объединенного проф
союза рабочих автомобиль
ной, аэрокосмической про
мышленности и сельскохо
зяйственного машиностфре- 
ния Л. Вудкок, «этот серьез
ный трудовой конфликт, 
возникший исключительно 
из-за пренебрежительного 
отношения представителей 
корпорации к нуждам рабо
чих. может вылиться в за
тяжную борьбу. Мы предъ
явили предпринимателям 
наши окончательные усло
вия и не отступим от них ни 
на шаг».

Забастовка парализовала 
работу почти всех заводов 
компании в 22 штатах стра
ны. Она в значительной сте
пени затрагивает также 
отрасли, тесно связанные с 
автомобилестроением, —ста
лелитейную и резиновую 
промышленность.

ПоложительнЬ1е 
итоги реформы

ЛИССАБОН, 16 сея- 
тября. (ТАСС)._ «Нервы* 
итоги аграрной реформы 
в южных провинциях 
следует признать положк» 
тельными», — заявил в 
интервью лиссабонской 
газете «Капитал» министр 
сельского хозяйства и i»ii- 
боловства Португал1НС 
Лопеш Кардозу.

Тем самым министр 
опроверг клеветничеохх1В i 
нападки правых круто? I 
аграрную реформу, кото* ! 
рые развернули в печати 
широкую кампанию про* 
тив социальных преобрк- ' 
зований в португальскоЛ 
деревне.

Лопеш Кардозу под- ’ 
че гикнул, что аграрная ре
форма не только не при
вела к спаду в сельскон 
хозяйстве, а, напротив, 
даже способствовала по
вышению згровяя произ
водства.
Министр объяснил, чжо 

это было достигнуто в  
результате «прежде boBsTO , 
упорного труда сельскохо* 
зяйственных рабочих щ 
крестьян, их организо
ванности, сознательного 
стремления повысить прои 
изводительность трудам 
расширить объем произ
водства».

Ф Р Г. Западногерман* 
ская де м о кр ати ч«сц?я 
общ ественность обеспо* 
коена о ткр ы ты й , п оп у
сти те льством  д е я те л ь н а  
сти  неоф аш истских
гр уппи ровок.

Согласно о ф и ци аль
ным данны м , в прош лом 
го ду  здесь насчиты ва
ло сь  148 неонацистских 
и д р у ги х  правоэкстра* 
м истсних организаций 
—  на 24 процента боль
ше, чем в 1974 го ду. П<| 
признанию  м инистер
ства в н утр е н н и х  д ел  
этой стр аны , еще никог
да в Западной Гер
мании «н а ц и о н а л-со ц и а - 
лиэм не восхвалялся 
сто ль  откровенно щ р%» 
чах, брош ю рах и в хо
де разли чны х акций... 
как это про и схо ди т C fй- 
час».

Н А С Н И М К Е : под уси 
ленной охра ной  п о ли 
ции Франкфурта<на* 
Майне неонацисты  м  
Н ДП у с тр о и ли  демонстг 
ративное ш ествие цр 
улицам  города.

Фотохроника ТАСС.

П О Д ХЛ Е С ТЫ В А Ю Т ГОНКУ ВО О РУЖ ЕНИ Й
ВАШИНГТОН, 16 сентября. 

(ТАСС). В Белом доме со
стоялись переговоры между 
президентом США Дж. Фор
дом и прибывшим сюда во 
главе делегации совета 
НАТО генеральным секрета
рем североатлантического 
союза Й. Лунсом. В ходе бе
седы, как сообщил Луне на 
пресс-конференции, был об
сужден широкий круг вопро
сов, представляющих инте
рес для НАТО, в том числе 
положение на южном фланге 
этого блока, поездка госсек
ретаря США Г. Киссинджера 
в Африку, положение на 
Ближнем Востоке.

Особое внимание, как сле- 
'дует из высказы^^аний Лун-
■ ■ н в н н к

са, бщло уделено дальнейше
му наращиванию военного 
потенциала этого агрессивно
го блока. Руководство НАТО, 
сказал, в частности, Луне, в 
высшей степени удовлетво
рено тем, что в США «заглу
шены громкие голоса тех, 
кто тре'бовал вывода амери
канских войск из Западной 
Европы». «Обязательства» 
США в Европе, подчеркнул 
он, в последнее время еще 
более возросли после усиле
ния расквартированных в 
ФРГ американских войск 
еще двумя бригадами. Для 
оправдания усиления гонки 
вооружений в Европе Луне

вновь вытащил на свет миф 
о «советской угрозе».

Он отметил, что руководст
во североатлантического блог 
ка всецело одобряет амери« 
кано-испанский договор, со
храняющий за США празю, 
пользоваться военными ба
зами на испанской террито
рии в обмен на предоставле
ние Мадриду военно-эконе- 
мической помощи. Луне по 
сути признал, что в кругах 
НАТО активизируют попыт
ки теснее привязать Иопа- | 
нию к колеснице этого ат- "  
рессивного блока. Цель;й 
ряд членов НАТО, сказал 
он, готов уже сейчас офзу- 
дить вопрос о «специальных 
связях» с Испанией.

Л
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П О ЗЫ В Н Ы Е  В Э Ф И РЕ  I С ЕРИ Я  М О Н О Г РА Ф И Й
Радиолюбители Томской области, объ

единенные пр'И радиотехнической шко
ле ДОСААФ, решили в честь 50-летия 
Добровольного общества содействия ар
мии, авиации и флоту провести неде
лю активности. За этот период они 
должны установить в эфире как можно 
больше радиоконтактов. 65 личных и 11 
коллективных радиостанций , пошлют 
свои позьтные всем, кто их услышит.

В рядах томских радиолюбителей — 
люди всех возрастов и профессий. Ста
рейший радист начальник цеха завода 
измерительной аппаратуры М. С. Му- 
хамедзянов и школьники-радиолюбите
ли со станции юных техников, которых 
учит этому увлекательному делу инже
нер Ю. Дедюрин, уже устанавливают 
контакты с радиолюбителями всех 
уголков страны.

В прошлом году чемпионом СССР 
стал коллектив радиолюбителей уни
верситета, который возглавляет инже
нер Л. Афанасьев. В неделе этот кол
лектив решил принять самое живое 
участие.

Л. НЕФ АКИН.

В издательстве ТГУ вышла в свет мо
нография «Система «МАРС», написан
ная заведующим сектором математики 
НИИ ‘ прикладной математики и меха
ники кандидатом физико-математиче
ских наук Е. А. Арайсом совместно с 
сотрудниками лаборатории — кандида
том физико-математических наук В. М. 
Дмитриевым и кандидатом технических 
наук А. В. Шутенковым. Сокращение 
«МАРС» авторы расшифровывают так; 
моделирование, автоматизация проек
тирования радиоэлектронных схем. В 
работе излагается система программи
рования, позволяющая использовать 
ЭВМ при проектировании различных 
радиоэлектронных схем и систем.

Ранее у  Е. А. Арайса уже  ̂вышла 
книга «Автоаналитик», написанная 
вместе с сотрудником механико-мате
матического факультета ТГУ Г. Д. Си- 
биряковым. Она посвящена использо
ванию системы программирования для 
решения ряда аналитических задач 
прикладного характера. Подготовлена к 
печати и третья монография — «Иссле
дование цепей на ЭВМ»;

Л. БЫКОВА.
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ф  Присягают юные | 

^  С ю р п р и з ы  I 
симфонического сезона |

П А М Я Т И
П А В Ш И Х
В Е Р Н Ы

в  торжественной об
становке прошла не
давно в школе № 24 
г. Томска традицион
ная линейка, посвя
щенная памяти Героя 
Советского Союза Ма
рии Октябрьской, имя 
которой носит школа. 
1̂олнечным осенним 

утром у здания шко
лы, где установлен 
бюст легендарной тан- 
кистки, выстгюились 
учащиеся. В почетном, 
карауле замерли пио
неры. Читались стихи 
о героическом подви
ге советского народа 
в битвах с фашизмом, 
звучали песни времен 
Великой Отечествен
ной войны.

В этот день в школе 
по традиции подвели 
итоги социалистиче
ского соревнования 
классов за право вне
сти в классный жур
нал под номером один 
имя М. В. Октябрь
ской. Нынче этой че
сти удостоились девя
тый «а», седьмой «б» 
и шестой «а» классы. 
Они занесены в Книгу 
почета школы и полу
чили право сфотогра
фироваться у памят
ника прославленной 
героине.

А. БАКЛАНОВА.

'ШШ

Если вам нужна справка
1̂ е находится переу

лок Белинского? Как найти 
мастерскую по ремонту пи
шущих машинок? Когда на- 
чошают курсировать авто
бусы в аэропорт? На эти и 
многие другие вопросы то
мичей и гостей нашего го
рода четко и быстро отве
чают приветливые сотруд
ницы справочного бюро в 
Доме быта № 2 по ул. Кра
сноармейской Людмила Ки
риллова и Татьяна Парыги- 
на.

Таокие справочные бюро 
появились недавно во всех 
домах быта областного цен
тра по инициативе произ
водственного объединения 
Томскгорпрокатразнобыт.

Фото А. Батурина.

Т Р У П П А  
В С Б О Р Е

в  областном драма
тическом театре со
стоялся сбор труппы. 
После успешных гаст
ролей в Красноярске, 
поездки со спектакля
ми по нефтяным рай- 

/онам Томской и Тю
менской областей и от
пуска настало время 
подготовки к новому 
сезону.

В спектаклях, кото
рыми театр откроет 
свой 116-й сезон, томи
чи встретятся в основ
ном с уже знакомыми 
им актерами, а также 
с пополнением труп
пы — талантливой 
молодежью. Первой 
премьерой будет спек
такль по пьесе К. Хо- 
инского «Ночная по
весть», которую ста
вит режиссер О. Афа
насьев. Постановка 
приурочена к предсто
ящему в нашей стране 
фестивалю драматур
гии Польской Народ
ной Республики. За
тем театр покажет 
в постановке главно
го режиссера Ф. Гри
горьяна спектакль 
по пьесе А. Вампи
лова «Прошлым ле
том в Чулимске».

И. ЛЕБЕДЕВА, 
заведующая лите- 
1>атурной частью 

театра.

Большой популярностью у томичей 
пользуется обновленная экспозиция 
художественного < отдела областного

ш .

W  ^

краеведческого музея. Здесь всегда есть 
посетители.

НА СНИМКЕ: в одном из залов.
Фото А  Петрова.
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ф  В содружестве  | 

с Э В М I
ф  Открыта охота  I
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В Томск возвратилась ресурсо-ботаническая экспеди
ция лаборатории флоры и ■ растительных ресурсов НИИ 
биологии и биофизики при ун1иверситете. Пять отрядов 
этой экспедиции, разделенных на две группы, работали 
на юге Иркутской области и в Кузнецком Алатау — на 
территории Кемеровской области и Хакассии. В задачи 
экспедиции входили оценка и картирование запасов 
лекарственного, технического и пищевого расти
тельного сырья на обследуемых территориях, поиски 
— совместно с учеными мединститута — новых ле
карственных растений, а также сбор посадочного мате
риала для сотрудников ботанического сада, занимаю
щихся введением в культуру дикорастущих. Экспедиция 
работала по госбюджетной теме «Флора Сибири как 
источник лекарственного, технического и пищевого сы
рья».

Сразу же по возвращения из экспедиции руководитель 
этой работы Ю. П. Суров выехал в Верхнекетский район. 
Он продолжит здесь начатые летом работы младшего на
учного сотрудника Н. Г. Хромых по оценке и картогра
фированию запасов кустарничковых ягодников таежной 
зоны области — брусники, черники, голубики,' клюквы. 
Такие работы уже проведены в междуречье Оби и Томи.

Ю. ПЕТРОВ.

В М Е С Т Е Р Е Б Я Т А М И
Интересную работу проводят вместе со своими юными 

читателями сотрудники областной детской библиотеки. 
Недавно в школе-интернате № 4 состоялся вечер, посвя
щенный творчеству Э. Грита. Сейчас работник библио
теки И. А. Ясинская готовится вместе с учащимися шко
лы № 6 к вечеру памяти великого композитора совре
менности Д. Д. Шостаковича. На нем будет развернута 
книжная выставка. Сотрудник библиографического от
дела библиотеки В. А. Петровская систематически ведет 
в школе № 9 библиотечные уроки.

В самой библиотеке тоже проходят интересные встре
чи. Скоро сотрудник библиотеки Т. А. Лукашевская рас
скажет здесь читателям среднего школьного возраста о 
творчестве писательницы Л. Воронковой.

• Л. БОРИСОВА.

Н Е О Н  Н А Д  О К Н А М И
Новые неоновые вывески вспыхивают в последнее вре

мя в областном центре над учреждениями бытового об
служивания. Только что световой рекламой украсилась 
вновь открытая парикмахерская по Баранчуковскому пе
реулку. На днях огни рекламы загорятся над бытовым 
комбинатом на Черемошниках, в четвертом микрорайо
не. Всего проектно-конструкторское бюро облбытуправ- 
ления готовит сейчас для томских улиц семь таких вы
весок. Трубки проектировщйки-бытовики получают из 
Челябинска, где их выпускает проектно-рекламный ком
бинат.

С. НИКОНОВ.

Ш К О Л А  НА М А Т Ь Я Н Г Е
Подведено под крьипу здание средней школы, которое 

строится в пригороде Колпашева — Матьянге. Это будет 
целый учебный городок, рассчитанный на 960 учащихся. 
Кроме учебных помещений, здесь предусмотрены спор
тивный и актовый залы, столовая, автономная система 
тепло- и водоснабжения.

До начала холодов в здание будет подано тепло и на
чнут работать отделочники, а осенью следующего года 
двери школы гостеприимно распахнутся перед ребятами.

Б. БАРЫШЕВ,
бригадир комплексной бригады СУ-23 треста Том-

лесстрой.

К ОСЕННЕМУ 

С Т О Л У
Этой осенью магазины гор- 

плодоовощеторга предостав
ляют томичам достаточно бо
гатый выбор даров природы. 
Их поток на осенний сто*л жи
телей областного центра про
должается. Из Молдавии уже 
прибыло пять вагонов яблок, 
из Казахстана —  четыре ваго
на арбузов. Чувашская АССР 
отгрузила в адрес горплодо- 
овощеторга 500 тонн лука. Бо
лее восьмисот тонн помидоров 
шлет Волгсн-радскзя область. 
Кзыл-Ординская область Ка
захстана отгрузила еще одну 
партию дынь. Обещают в ско
ром времени поставить вино
град садоводы Молдавии.

И. ПЕТРОВ.

С ПОЛ Е М!
В с р е д у  в лесах области 

раздались первы е выстрелы 
о х о тн и к о ^-лю б и те ле й : разре
шена осен-няя охота на б о р о 
вую flvwb —  рябчиков, глуха
рей, куропаток. Исклю чение 
сде ла но  д л я  тетеревов, охота 
на которы х категорически за
прещ ена. Сейчас районны е 
охотобщ ества в е дут п о д го 
то вку к осение-зим нем у охот
ничьему сезону на пуиж ого 
зверя. О н  начинается 1 ноября.

Л. НИКИТИНА.

ЧТО' ГДЕ СЛУЧИЛОСЬ

Чтобы помочь товарищу
Это произошло в начале 

сентября. Оператор комбината 
панельного домостроения
двадцатидвухлетний А. Стрыгин 
получил серьезную травму 
грудной клетки. Большая поте
ря крови поставила 'молодого 
рабочего на край катастрофы. 
Срочно надо было делать пе
реливание крови.

О состоянии товарища узна
ли на предприятии. И сразу же 
около пятидесяти человек 
явились на областную станцию 
переливания крови с предло
жением своей помощи. Соли
дарность товарищей очень по
могла пострадавшему, которо
му пришлось перелить- один
надцать литров крови. Сейчас 
он вне опасности.

Е. АНТОНОВА.

Ч Т О  н о в о г о  у  М У З

На пороге сезона
Первые репетиции после отпускного перерыва состоя

лись в коллективе Томского симфонического оркестра. 
Каким будет новый концертный сезон? С этим вопросом 
наш корреспондент обратился к главному дирижеру ор
кестра Б. В. Бабенко.

— Да, мы приступили к 
репетициям, —; сказал Бо
рис Викторович. — Оркестр 
будет работать примерно в 
том же составе. Правда, нам 
удалось, наконец, укомплек
товать группу первых скри
пок.

Предстоящий сезон будет 
интересным, сложным и от
ветственным, — продолжал 
главный дирижер. — Ны
нешний год — это год Шо
стаковича, и, естественно, 
мы уделим много внимания 
исполнению произведений 
этого великого композитора 
совре.менности. Так, уже в 
первом концерте мы сыгра
ем его Одиннадцатую сим
фонию.

Во-вторых, это год Бет
ховена, сто пятьдесят лет со 
дня смерти которого уже 
исполнилось. Мы сыграем в 
предстоящем сезоне не
сколько его симфоний и по
чти все концерты. Прозву
чит в Томске и вершина 
его творчества — гениаль
ная Девятая симфония, ко
торую мы исполним вместе 
с коллективом Ленинград
ской государственной ака
демической хоровой капел
лы им. М И. Глинки. Боль
шое место в наших про
граммах займут по тради
ции произведения Чайков
ского.

Попробуем коротко прой
тись по нашим программам 
первой половины сезона, 
которые уже сверстаны. В 
этих концертах постараем
ся познакомить слушателей 
с возможно большим чис
лом произведений советских 
композиторов. Ньшче мы 
сыграем произведения Э. 
Мирзояна (Симфонию для 
струнных и Литавр), 
А. Эшпая, С. Прокофьева, 
А. Хачатуряна и других вы
дающихся представителей 
советской музыкальной 
школы. Наряду с этим бу
дем исполнять и произведе
ния сибирских авторов. Так, 
у нас налаживаются кон
такты с Новосибирской ком
позиторской организацией.

Русская классика. Я уже 
назвал П. И. Чайковского. 
Будем мы нынче играть 
произведения и других 
выдающихся русских ком
позиторов. В частаости, 
прозвучит опера Н. Рим

ского-Корсакова «Моцарт 
и Сальери» в исполне
нии оркестра и учащихся 
музыкального училища. 
Серьезным событием, как 
нам кажется, будет первое 
исполнение в Томске кан
таты А. Танеева «Иоанн Да- 
маскин», в котором примет 
участие народная академи
ческая хоровая капелла 
университета во глазе с 
В. Сотниковым. В нашем 
репертуаре — произведения
A. Лядова, И. Стравинского 
и других русских компози
торов.

Западная классика пред
ставлена в программах так
же очень широко. Это 
Бах, Гендель, Моцарт (в ча
стности, будет исполнен 
редко играемый Диверти
смент .№ 17). это произ
ведения Г. Берлиоза, Р. 
Щтрауса, А. Оннегера.

— Несколько слов о дека
де классической музыки.

— Нынче она будет прово
диться у нас в третий раз и, 
таким образом, становится 
традиционной. В ее прове
дении примут участие заме
чательные мастера — на
родная артистка РСФСР
B. Левко,' заслуженные ар
тисты РСФСР Л. Аксельрод, 
Н. Школьникова, А. Бли
нов, ряд талантливых 
молодых исполнителей. Осо
бенностью нынешней дека
ды будет то, что она выйдет 
за пределы концертного за
ла. Некоторые концерты 
состоятся на предприятиях 
областного центра, а неко
торые — за пределами Том
ска. Вот краткая програм
ма концертов декады: Чай
ковский (.в том числе и ред
ко исполняемая симфония 
«Манфред»), оперная му
зыка К. Сен-Санса и Ж. Би
зе, Моцарт, Мендельсон, 
Гайдн.

— А  что будет с абоне
ментными концертами?

— Сохранятся прежние 
циклы: для ученых Том
ска, для студенчества, для 
рабочей молодежи и уча
щихся профтехучилищ и 
детский.

— Наш коллектив, — ска
зал в заключение Б. В. Ба
бенко, — с волнением гото
вится к новому ответствен
ному сезону.

Р А Б О Ч И М - 0  Т Е А Т Р Е
в  составе народного уни

верситета культуры мано
метрового завода создан фа
культет театрального искус
ства. На днях в общежитии 
№ 1 состоялось его первое 
занятие. Перед рабочими- 
манометровцами выступила 
ответственный секретарь 
Томского отделения Все
российского театрального 
общества Л. Д. Дорохова. 
Она рассказала о развитии 
театрального искусства в

Томске, об известных акте
рах русского и советского 
театра, которые выступали 
на томской сцене.

В состолв1Ш€Йся беседе 
было затронуто много воп
росов — сегодняшний день 
облдрамтеатра, состав труп
пы, творчество молодых ак
теров — участников всесо
юзного смотра-конкурса
творческой молодежи.

В. ХОЛОДИЛОВА.

ДЛЯ ТЕХ, КТО В ТАЙГЕ
В Стрежевом открыта 

заочная средняя школа для 
тех, кто трудится на бу
ровой, добывает зверя в тай
ге, рыбачит на дальних во
доемах. Нефтяники, рыбаки 
и охотники, чей труд связан 
с долгими командировками, 
могут получить консульта- 

- ------

ции по учебной программе 
в отдаленных селах. Там 
организовано четыре кон
сультационных пункта для 
заочников. Сейчас в эту 
школу записалось триста 
работников севера.

Ю. АЛЕКСАНДРОВ.

Редактор А. Н. HOBOCEЛQB.

18 сентября. «И ро ни я судь
бы, или С легким паром»
(две серии) - -  19-30.

кпао
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Та б о р  ух о ди т в небо» —  
8-50, 12-30. 14-25. 16-20. 20-15,
22-10. «Ласто чки  прилетаю т 
весной» —  10-40.

имени М. ГОРЬКОГО 
«И сп а н к и  в П ариж е» —  8-40, 

10-20, 12. 13 40. 15-20, 17. 18-40. 
«У в ле ч е н н а я  сценой» —  20-20, 
22. «К о гда  ум ираю т леге нды »
—  8-40, 10-20, 12. 13-40, 15-20,
17, 18-40, 20-20, 22. Зал кино
хроники. «С п о р т, ритм , музы
к а », «О р га н  —  король му
зы кальны х и нструм е нтов »,
«Ф и т и л ь »  № № 155, 156 —  9, 
10-05, 11-10. 12-15, 14-25, 16-35, 
18-45 «В  поисках панацеи», 
«Т а л а н т  земли р усск о й »,
«В ьетна м  —  победитель» —  
13-20, l'5-ЗО, 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
«Ув ле ченная сценой» — 8-40, 

10-20, 12, 13-40, 15-20. «К а п 
ка н » — , 17, 18-40. 20-20, 22.
«П у д я  все еще в моем карма
не»' —  8-40, 12, 13-40, 15-20.
«Ком иссар поли ци и  обвиняет»
—  17, 18-40. 20-20. 22. «Ч у к  и 
Ге к » —  10-30.

«ПИОНЕР»
М ультсборннн Ne 43 —  9,

10- 20. «З др а в ств уй те , де ти !» —
11- 40, 13-20, 15. «Е с е н и я » (две 
серии) - -  16-40, 19-10, 21-50.

«СИБИРЯК»
«Э ти  бесстраш ные ребята на

гоночны х а в том оби лях» —  
9-20. «Ув ле че н н а я сценой» —
11. 12-40, 14-20, 16. 17-40, 19-20, 
21.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО» 

«П о то п »  (2-я серия в 2-х ча
стях) — 13-30, 16, 18-30.. 21. 

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА 

«М у ж ч и н ы  в ее ж и зни » —
12. 13-50, 15-40, 17-30, 19-20, 21. 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
«АВАНГАРД» 

М ультсборни к  № 3 — 11,
15. «П о то п »  (2-я серия в 2-х 
частях) — 18, 21. Концертный 
зал., «П о то п »  (2-я серия в 2-х 
частях) — 20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«С ы н  про курор а» (две серии) 

17-30. 20-15.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

«СИБКАБЕЛЬ»
«Ч и с то  английское уб и й ст

во» —  17-10, 19. 21.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«П о то п »  (1-я серия в 2-х ча

стях) — 15, 18. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

ЭНЕРГЕТИКОВ
«П р е с ту п ле н и е ». Часть 1-я —  

«Н е те р пи м о сть» —  17-20, 19,
21.

Щ

С У Б Б О ТА , 18 сентября 
П ЕР В А Я  П Р О ГР А М М А  

М ОСКВА
11.50. «В| гостях у  сказки». 

«Конек-Горбунок». Художест
венный фильм. («Союздет- 
филвм»). 13.00. Новости. 13.10. 
Цв. Почта программы «Здо

ровье». Ведет передачу врач 
Ю. В. Белянчикова. 13.40. Цв. 
Эстрадный концерт. 14.10. Цв. 
Беседа на международные те
мы политического обозрева
теля газеты «Правда» Ю. А. 
Жукова. 14.55. Цв. С. Михал
ков. «Пощечина». Премьера 
фильма-спектакля Московско
го театра сатиры. (В перерыве 
— документальный фильм).
17.00. «Время». 17.30. Цв. Кон
церт Государственного ансам
бля танца Молдавской ССР 
«Жок». 18.15. «Больше хоро
ших товаров». 18.45. Цв. «Пес
ня-76». 19.10. Цв. «Очевидное- 
невероятное». Ведущий — 
профессор С. П. Капица. 20.00. 
Новости. 20.15. Цв. Тираж 
«Спортлото». 20.25. Цв. Кон
церт из произведений В. П. Со- 
ловьева-Седого. 21.05. Цв. «Им
периалистический заговор в 
Ливане». Интервью главы 
постоянного представительства 
Организации освобождения Па
лестины в СССР М. И. Аш- 
Шаера. 21.20. «Здравствуй и 
прощай». Художественный
фильм. («Ленфильм»), 23.00. 
«Время».

В ТО Р А Я  П Р О ГР А М М А  
ТО М С К

18.00. Фильм — детям. «Кар
лик-Нос». Фильм-спектакль.
19.00. Студия «Юность». «Об
щежитие — твой дом». 19.25. 
«Солнце несущий». Теле
фильм-концерт. (Литовское те
левидение. 1975 г.). 19.50 —
21.00. «Иду в завтра». Худо
жественный фильм («Узбек- 
фильм». 1974 г.).

МЕНЯЮ однокомнатную 
благоустроенную квартиру в 
центре города-курорта
Нальчика на 3- или 2-ком
натную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, пер. 
Промышленный, 9-а, кв. 505.

Томский политехнический 
институт проводит прием на 
девятимесячные вечерние 
подготовительные курсы по 
подготовке к вступительным 
экзаменам в институт.

Начало занятий — с 1 ок
тября.

Документы принимаются 
по адресу: г. Томск, пр. Ле
нина, 30, комната 128, теле
фон № 92-3-17, с 9 до 13 ча
сов и с 17 до 19 часов, кроме 
субботы и воскресенья.

Томской ПМК объединения 
Межколхозстрой требуют
ся на постоянную работу в 
с. Шегарке (с последующим 
переводом в Шегарский 
сельский строительный ком
бинат) каменщики, плотники, 
бетонщики. Принятым пре
доставляется благоустроен
ное жилье в течение года.

Для работы в г. Томске 
требуются рабочие этих же 
специальностей, а также 
электрик, моторист, , газо- 
электросварщик.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству.

Техническому училищу 
№ 18 на постоянную работу 
срочно требуются: масте
ра производственного обу
чения в группы тока
рей, фрезеровщиков, слеса- 
рей-ремонтников, счетовод- 
кассир.

Обращаться; г. Томск, 
пр. Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству.

Проектно-технологическо
му тресту Оргтехстрой на 
постоянную работу требуют
ся: главный специалист в от
дел внедрения средств малой 
механизации и нормоком- 
плектов; начальник группы 
в отдел проектирования про
изводства работ и в отдел 
внедрения средств малой 
механизации; инженеры- 
строители, механики, энерге
тики — для работы в отде
лах; слесарь-инструмен
тальщик и токарь-фрезеров
щик — для работы на экс
периментальном участке, 
вахтеры.

За справками обращаться: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а, в 
бюро по трудоустройству.

Второй трест столовых
приглашает на постоянную 
и временную работу . для 
вновь открытой столовой
№ 42: поваров, кондитеров, 
буфетчиц всех разрядов,
мойщиц посуды, уборщиц,
коренщиц.

За справками обращаться: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а, 
в бюро по трудоустройству.

Централизованной бухгал
терии горздравотдела тре
буются: старший контролер- 
ревизор, бухгалтер-ревизор, 
бухгалтеры расчетной груп
пы, экономист, машинистка, 
технички.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а, в 
бюро по трудоустройству.

Широкоформатному кино
театру «Родина» срочно тре
буется кассир.

Городское бюро по трудо
устройству приглашает на 
постоянную работу: гарде
робщиц, киномехаников, би
летных кассиров, помощника 
начальника по АХЧ.

За справками обращаться: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а, 
в бюро по трудоустройству.

Учебный комбинат объе
динения Союзтомекмелио- 

‘ рация проводит набор на 
курсы слесарей-трубоуклад- 
чиков из числа лиц, отслу
живших в армии. Принятым 
на курсы выплачивается 
стипендия в размере 76 руб
лей в месяц.

Начало занятий — 20 сен
тября.

Срок обучения — 2 меся
ца.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пос. Зональный, ул. 
Зеленая, 2. Проезд автобу
сом № 119 до остановки 
«Карьер».

Дворец культуры подшип
никового завода объявляет 
набор на шестимесячные 
курсы кройки и шитья и вя
зания на спицах. Встреча с 
преподавателями кройки и 
шитья 25 сентября, в 12 ча
сов, вязания на спицах — 
26 сентября, в 11 часов. Обу
чение платное. Запись еже
дневно у дежурного Дворца 
культуры.

Городскому ремонтно-строительному управлению № 15 
требуются; каменщики, штукатуры-маляры, плотники, 
жестянщики, столяры, разнорабочие, электрики, электро
слесари, газоэлектросварщики, автокрановщик на новый 
автокран КС-2561Д, крановщики башенных кранов, буль
дозеристы, трактористы, шоферы, водитель на автопо
грузчик. бухгалтер, художник-оформитель, инженер по 
труду и заработной плате, мастера, крановщик на авто
кран К-67.

Семейным Предоставляются квартиры в порядке оче
реди. Машинисту башенного крана предоставляется ком
ната в доме гостиничного типа.

Обращаться по адресу: 634057, Томск, ул. Говорова, 34, 
в отдел кадров, телефоны №№ 5-13-10, 5-13-07.

МЕНЯЮ благоустроенную 
крупногабаритную двухком
натную квартиру в центре 
г. Новокузнецка на трех- 
или двухкомнатную благо
устроенную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Дзержинского, 24, кв. 18.

Детскому дому № '9 тре
буются: няни в дошкольную 
группу, медсестры, технич
ки.

Обращаться по адресу; 
г. Томск, ул. Сибирская, 81, 
телефон № 2-55-80.

Ленинский районе, педа
гогический коллектив, уча
щиеся школы № 24 с . глубо
ким прискорбием извеща
ют, что после тяжелой бо
лезни скончалась отличник 
народного просвещения

З И Н Ч ЕН К О  
Гали на Карповна,

и ныражают соболезнова
ние родным и близким по
койной.

Вын'Ос тела — 18 сентяб
ря, в 15 часов, из школы 
№ 24.

Ректорат, общественные 
организации ТИАСУРа вы
ражают глубокое соболез
нование старшему препода
вателю Л. П. Серафинови- 
чу по поводу смерти его 
матери

домнинон
Марии Васильевны.

Коллектив Томского фи
лиала. института Гипро- 
трубопровод вьхражает
глубокое соболезнование 
начальнику производствен
ной базы Б. Н. Мясникову 
по поводу смерти матери

М ЯСНИ КОВОЙ 
Евгении Евдокимовны.
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